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Desplome de avioneta deja tres muertos

CONÉCTATE

Acusa Delgado a Xóchitl
de tráfico de influencias
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Mario Delgado, líder nacional de
Morena, aseguró que la denuncia que
presentó ante la FGR la senadora del
PAN, Xóchitl Gálvez, en contra del
presidente Andrés Manuel López
Obrador por haber hecho pública la
información financiera y fiscal es por-
que a la también aspirante presidencial
“ya no le gustó que estén saliendo sus
trapitos al sol”.

En entrevista en el marco de la cre-
dencialización de simpatizantes en la
alcaldía Azcapotzalco, en la Ciudad de
México, el líder morenista aseguró que
ya está siendo público el modus ope-
randi en cómo se autorizaba desarrollos
inmobiliarios a cambio de que contra-
taran las empresas de la senadora.

Acusó que es un modo de “moche”
más sofisticado, pero que finalmente
son actos de corrupción y tráfico de
influencias y al cual llamó “mochitl”.

“Lo que pasa es que ya no le gustó
que estén saliendo sus trapitos al sol,
evidentemente ya fue seleccionada por-
que tenía habilidades para robar y pues
ya está saliendo su modus operandi,
cómo autorizaba desarrollos inmobilia-
rios a cambio de que contrataran a su
empresa; es un modo de moche un
poquito más sofisticado, pero final-
mente es corrupción, es tráfico de

influencias.“Es una nueva modalidad
del moche que ahora ya se le conoce el
“mochitl”, dijo.

El pasado jueves, Xóchitl Gálvez
anunció que sus abogados presentaron
ante la FGR una denuncia contra el pre-
sidente López Obrador por haber viola-
do el secreto fiscal y el secreto bancario,
al dar a conocer información fiscal reser-
vada de sus empresas y sus clientes.

La aspirante presidencial opositora
aseguró que el mandatario transgrede
la ley todos los días y en su caso pone
en riesgo la seguridad de sus clientes,
de su empresa y de su familia, que
labora en ella.
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Tres personas murieron durante el des-
plome de una avioneta ocurrido la
noche del viernes, frente a las costas
del puerto de Veracruz.

Dos pilotos y el pasajero y empresario
Daniel Flores, habían despegado la
noche de este viernes del aeropuerto
internacional Heriberto Jara Corona de
Veracruz, sin embargo a los pocos minu-
tos se perdió contacto con la aeronave.

La avioneta cayó frente al recinto
portuario y fue hasta la mañana de este
sábado cuando lograron ubicar los res-
tos de las tres víctimas.

El Grupo Proyecta Industrial lamen-
tó el fallecimiento de Daniel Flores
Nava, una de las víctimas de la caída de
una avioneta en Veracruz.

Daniel Flores Nava era propietario
de la avioneta tipo Cessna 650 y
Director General de la empresa mexi-
cana especializada en Oil & Gas.

En la página oficial de Twitter,
Proyecta destacó su liderazgo empresa-
rial, la visión estratégica y el compromi-

so que Flores Nava tenía con México.
En el comunicado detalló que “el

legado de Daniel Flores perdurará en el
corazón de todos aquellos que tuvieron
el privilegio de conocerlo y colaborar a
su lado en esta gran misión”.

El empresario viajaba acompañado de
dos personas, el piloto Héctor Priego y

copiloto Jorge Gerardo Rubi. Hasta el
momento Protección Civil no ha locali-
zado los restos de los fallecidos.

La Secretaría de Infraestructura
Comunicaciones y Transportes (SICT)
inició la investigación ante el desplome
del avión que resultó en la muerte de
tres personas.
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La apertura del juicio en la primera
acusación contra el exprocurador gene-
ral de la República, Jesús Murillo
Karam, por los delitos de tortura, desa-
parición forzada y contra la administra-
ción de la justicia en el caso
Ayotzinapa, fue frenada por un juez por
tiempo indefinido.

Y es que el titular del Juzgado
Segundo de Distrito de Amparo en
materia Penal, Antonio González
García, otorgó al exprocurador una
suspensión definitiva en el amparo que
tramitó para que la Fiscalía General de
la República (FGR) lo apoye para obte-
ner 15 datos de prueba para desvirtuar
las imputaciones de la Unidad Especial
de Investigación y Litigación para el
Caso Ayotzinapa.

“R E S U E L V E: ÚNICO. SE CON-
CEDE la suspensión definitiva al quejo-
so de iniciales de conformidad con el
considerando segundo de esta interlocu-
toria”, determinó el referido juzgador.

El exgobernador de Hidalgo requie-
re averiguaciones previas y carpetas de
investigación iniciadas desde 2014,
cuando se registró la desaparición de
los normalistas, tanto por la extinta
PGR como ahora la FGR, encabezada
por Alejandro Gertz Manero, por su
presunta responsabilidad en actos de
tortura a miembros del grupo criminal
“Guerreros Unidos”, señalados como
autores de la desaparición de los 43
normalistas de Ayotzinapa en el muni-
cipio de Iguala, Guerrero.

Para los abogados de Murillo Karam
esos datos son necesarios para acredi-
tar su teoría del caso, así como para
refutar las pruebas de descargo y las
imputaciones que imperan en contra
del exprocurador.

Cabe recordar que en la primera
causa penal abierta en el caso
Ayotzinapa contra Jesús Murillo por los
mencionados delitos, la Fiscalía General
de la República solicitó a un juez impo-
nerle una pena de 82 años de prisión y
multa de 1 millón 792 mil 400 pesos.
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La secretaria de Gobernación, Luisa
María Alcalde Luján, presumió a través
de sus cuentas en redes sociales, los
avances en materia de seguridad públi-
ca, con base en los resultados de la
Encuesta Nacional de Ingresos y
Gastos de los Hogares (Enigh) 2022
elaborada por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

La responsable de la política interior
del país hizo hincapié en dos datos
sobresalientes de la estrategia nacional
de seguridad.

Expuso que de 2021 a 2022, los
homicidios en México bajaron en un 10
por ciento.

“Hasta junio de 2023, de acuerdo
con el Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad Pública
(SESNSP), las muertes provocadas por
actos violentos han disminuido en 17
por ciento”, apuntó.

En materia de política económica,

también detalló el aumentó de 11 por
ciento en los ingresos en los hogares de
las y los mexicanos.

Explicó que no se trata de situa-
ciones fortuitas, sino de resultados
derivados de una visión de gobierno
distinta, que atiende las causas de la
desigualdad mediante una mejor dis-
tribución de la riqueza y la imple-
mentación de diversos Programas
para el Bienestar.

INCREMENTA INGRESO
Por su parte, Alcalde Luján señaló que
también uno un aumento de 11 por
ciento en los ingresos en los hogares de
los mexicanos.

Aeñaló que estos resultados “no se
tratan de situaciones fortuitas, sino de
resultados derivados de una visión de
gobierno distinta, que atiende las cau-
sas de la desigualdad mediante una
mejor distribución de la riqueza y la
implementación de diversos Programas
para el Bienestar”.

La secretaria de Gobernación indicó que es resultado de la estrategia 

nacional de seguridad de la actual administración.

En Escena

A aspirante opositora ya no le gustó que saquen sus trapitos al sol, sostuvo.

Entre los fallecidos se encontraba el empresario Daniel Flores.

Los Tigres y los Rayados
buscarán por su propia

cuenta avanzar a la 
siguiente fase del torneo

celebrado en Estados
Unidos. Mientras los felinos
tiene el objetivo de superar
la fase de grupos hoy ante
San José Earthquakes, los

Auriazules buscarán 
conseguir su boleto al

enfrentarse al Sounders.
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Buscan regios
colarse en la
Leagues Cup

El exprocurador general de la República enfrenta los delitos de tortura,

desaparición forzada y contra la administración pública.

Presume Alcalde
baja de homicidios

Lo que pasa es que ya no le
gustó que estén saliendo sus

trapitos al sol (...) fue seleccionada
porque tenía habilidades para

robar y pues ya está saliendo su
modus operandi, cómo 
autorizaba desarrollos 

inmobiliarios a cambio de que
contrataran a su empresa

Mario Delgado

“

El líder de Morena dijo que autorizaba desarrollos si contrataban su empresa

Asegura que se trata de un ‘moche más sofisticado’, al que llamó ‘Móchitl’

Supervisa AMLO El Cuchillo Hoy no debutará Canales
Conquista Danna Paola

Tomorrowland
Rechaza republicano 

buscar invadir a México



“Cuando estos cabrones se
comiencen a pelear, ¡pobre de

México!”
Líder Nato de Hombres

.En el 2040, dentro de
17 años, Mario Aburto,
el “asesino solitario” de
Luis Donaldo Colosio,
candidato presidencial
del PRI en 1994, habrá

de recobrar la libertad. Para entonces,
podrán conocerse los miles de folios
con los testimonios ministeriales,
videos, estudios criminalísticos y del
entorno político, así como los
exámenes foniátricos de “La Culebra,
pieza de música guapachosa de la
Banda Machos que sonaría a todo
volumen en el momento de las det-
onaciones fatales.

2. Dentro de casi 20 años este
crimen, que marcaría el regreso de
México a la violencia política de
siempre, rondará en nuestra ejemplar
desmemoria como el magnicidio de
Álvaro Obregón (1928) derivado de
la temprana división de la élite post
revolucionaria. Porque los caudillos
y hacendados sonorenses querían
retener el mando ante el poder social
emergente de los sindicatos y confed-
eraciones que encabezaba Luis N.
Morones.

3. En el 2040, cuando Aburto
cumpla 70 años y trasponga, creden-
cial del Bienestar en mano, los dinte-
les del penal de Huimanguillo,
habrán transcurrido casi tres presi-
dencias después de la de López
Obrador, si es que las desleales y

empecinadas turbulencias de este
decadente personaje no someten a
México a un vaivén incontenible de
interinatos, confusiones, rapiñas y
extravíos por sus ansias de per-
manecer a toda costa (¿es que se
prepara ya, por cierto, con toda inten-
sidad, al altivo y grotesco Adán
López como próximo primer presi-
dente provisional nopalito?)

4. Recordemos aquí que Plutarco
Elías Calles aprovechó muy aplicado
la circunstancia del crimen de
Obregón para maquinar su perma-
nencia en el poder.

5. En 1995, luego de la campaña
presidencial priista que llamaría al
voto por la paz, Ernesto Zedillo cor-
taría de tajo las ambiciones continuis-
tas de Salinas llevando a la cárcel a su
hermano Raúl. 

6. ¿Quién mató a Colosio? La
investigación oficial, llena de vicios e
interpolaciones, no permitió ni per-
mitirá aproximarse algún día a la ver-
dad de lo ocurrido.

7. Lo cierto es que la división de la
élite política salinista en 1993-1994,
propiciada por el choque de la
obsesión reeleccionista de Salinas y
el proyecto de reforma del régimen
de Manuel Camacho, creo el ambi-
ente para que los intereses contrarios
se decidieran por el crimen.

8. ¿Quién mató a Colosio? El día
fatídico de Lomas Taurinas, ya entra-
da la noche, un atribulado Carlos
Salinas buscaría a Camacho,
Comisionado para la Paz y la
Reconciliación en Chiapas, para
pedirle su opinión sobre cómo
enfrentar la grave crisis política desa-

tada apenas unas horas antes. En
ausencia de Manuel, que se encontra-
ba atrapado por el mal tiempo en
Chiapas, Marcelo Ebrard y yo elabo-
ramos una propuesta. Confieso que a
esas alturas yo no estaba dispuesto a
colaborar en nada con Salinas, siem-
pre urgido de nuestro apoyo pero
muy dedicado a nuestra persecución
o exterminio.

9. Porque el 4 de marzo, 19 días
después de los Diálogos de la
Catedral de San Cristóbal, Salinas le
diría a Camacho: “Manuel: Marcos
ya no es el problema, ahora el proble-
ma eres tú”)

10. De la propuesta que Marcelo y
yo le hicimos a Salinas la madrugada
del asesinato de Colosio hablaré el
próximo sábado.

stá cantado: Xóchitl Gálvez va a
ser la candidata presidencial de
la oposición. Lo sabremos de
cierto dentro de poco más de un
mes, el 3 de septiembre próxi-
mo. Todo nos dice que así será, a

menos que ocurra algo verdaderamente ines-
perado o calamitoso.

Datos duros de la más reciente compi-
lación de encuestas de PollsMX:

Entre los trece aspirantes del Frente
Amplio por México (PAN, PRI, PRD y algu-
nas organizaciones de la sociedad civil), la
senadora de Acción Nacional fue la que dis-
paró su crecimiento un promedio de catorce
puntos, para ubicarse en 47% de las preferen-
cias, mientras que sus más cercanos contrin-
cantes bajaron: Santiago Creel a 13%,
Enrique de la Madrid también 13% y Beatriz
Paredes 12% (Encuesta de encuestas de ayer
Home - Polls Mx).

Xóchitl Gálvez informó el viernes pasado
que lleva recabadas 220 mil firmas de las 150
mil requeridas para continuar en el proceso.
Lo hizo violando un acuerdo tomado entre los
aspirantes frentistas de no revelar el dato
hasta el 10 de agosto próximo, víspera del
sondeo "filtro" que determinará a los tres
finalistas.

Creel acatará el acuerdo, sin embargo, se
supo que sus firmas rondan ya las noventa
mil, lo que sugiere que será otro finalista en el
proceso interno. La pelea por el último sitio
de la terna se dará entre Beatriz Paredes y
Enrique de la Madrid, quienes andan en las 50
mil y las 40 firmas, respectivamente.

La campaña de Gálvez trabaja para recabar
hasta el millón de firmas, lo que sería otro
gran golpe propagandístico. Eso, más su per-
fil forzadamente ciudadano (su carrera políti-
ca la ha hecho de la mano del PAN), su
innegable empatía con la gente y su proclivi-
dad contestaria mediante un lenguaje
majadero, además de la "promoción" cotidi-
ana que le hace AMLO, es lo que le ha permi-
tido crecer desde que el empresario Claudio
X. González la convenció de que fuera por la
Presidencia con todo el apoyo de los ricotes
de este país, la Iglesia católica, otros grupos
de poder real y amplios sectores de clase
media, todos ellos enfurecidos con la 4T por
los privilegios conculcados y frenéticos por
cobrar venganza.

Porque a la aspirante hidalguense no se le
conoce experiencia de gobierno (salvo tres
años al frente de una delegación capitalina),
ni talento político (perdió el gobierno de
Hidalgo y llegó al Senado por la vía pluri-
nominal), ni ideario político, mucho menos
proyecto de nación o dotes de estadista.

Su proyecto de gobierno está en otras
manos, las de José Ángel Gurría y detrás de él
los grupos de poder económico representados
por el PRIAN. Algo similar pasará con el
reparto de las candidaturas a los más de veinte
mil cargos que se disputarán en las elecciones
del año próximo.

Controlar ese reparto-negocio tocará a los
dirigentes de los partidos coaligados: "Alito"
Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano.
Ese es su verdadero interés, junto con el de
salvar registro y evitar que Morena logre la
mayoría calificada en el Congreso.

En la decisión de las candidaturas pre-
tenden arrojar a Xóchitl al limbo, como nunca
había ocurrido en este país donde los can-
didatos presidenciales tenían la última pal-
abra. ¿Permitirá ella que la tripulen?

La senadora hidalguense es lo que hay
desde la oposición y pese a su fuerte crec-
imiento en las encuestas, perdería frente a
cualquiera de las corcholatas de Morena si
hoy fueran las elecciones presidenciales.
Según la encuesta de encuestas de PollsMX,
61% votaría por Morena y aliados, contra
29% que lo haría por el Frente Amplio por
México (Home - Polls Mx).

rrodriguezangular@hotmail.com

Cuando los nazis vinieron a
buscar a los comunistas,
guardé silencio, porque yo
no era comunista, Cuando
encarcelaron a los

socialdemócratas, guardé silencio,
porque yo no era socialdemócrata.
Cuando vinieron a buscar a los sindi-
calistas, no protesté, porque yo no era
sindicalista. Cuando vinieron a buscar a
los judíos, no pronuncié palabra,
porque yo no era judío. Cuando final-
mente vinieron a buscarme a mi, no
había nadie más que pudiera protestar.”

Este texto atribuido al gran dra-
maturgo alemán Bertolt Brecht, pero
que parece haber sido creado por
Martin Niemöller -pastor protestante de
nacionalidad alemana -, se describe
este fenómeno colectivo de la falta de
solidaridad ante las injusticias, hasta
que nos toca a nosotros.

La gravedad del acoso en contra de
Xóchitl rebasa con mucho que se sienta
o no simpatía por ella. Lo grave ha sido
el silencio de quienes debiesen defend-
erla para frenar un modelo de acoso y
agresión que terminará aplicándose
contra todo el que estorbe a la campaña
del candidato del Presidente en la elec-
ción del 2024.

Este es un asunto de principios, más
que de simpatías, afinidades o conve-
niencias políticas.

Las cámaras y asociaciones empre-
sariales fueron tibias y la mayoría de
ellas calló frente al abuso de poder que
representa la utilización de información
fiscal para exhibirla públicamente,
poniendo a ella y a su familia en riesgo,
-incluso-, de ser extorsionados por
delincuentes.

Además, se le intimida con deman-
das encabezadas por títeres del presi-
dente y los partidos políticos de oposi-
ción actúan tibiamente.

Los demás candidatos del frente
opositor no han mostrado solidaridad,

quizá porque la ven como un adver-
sario. Sin embargo, quien sea elegido
candidato correrá los mismos riesgos.

¿Y el Poder Judicial qué hará frente
a este abuso del poder?

Cada vez que se platica con vene-
zolanos que huyeron de su país frente al
desastre creado primero por Hugo
Chávez, -que destrozó el sistema de
justicia -, y después por Nicolás
Maduro, describen este fenómeno
social y político y ven grandes simili-
tudes.

Cuando quien abusa del poder tiene
éxito, tiende a repetir la fórmula.

LA TRAICIÓN
Que un diputado llamado Gonzalo

Espina esté liderando dentro del PAN
un movimiento de nombre La Ola Azul,
-a favor de Claudia Sheinbaum-, es una
traición que no debe ser tolerada por su
partido.

Si cada uno de estos legisladores
llegó a su cargo fue por el apoyo de los
simpatizantes panistas a los que hoy
están traicionando. Cada uno fue electo
diputado para representarlos… por
tanto, traicionar a quienes le dieron su
voto es un fraude.

Que quieran utilizar las siglas del
PAN paras promover a quien represen-
ta los valores opuestos al panismo, es
doble traición.

Esa es la baja calidad moral de un
importante sector de nuestros políticos,
que se venden al mejor postor como
este diputado y sus seguidores.

Si están en desacuerdo con los direc-
tivos de su partido, que renuncien al
PAN y desde afuera den rienda suelta a
su descontento.

No soy panista ni lo he sido, pero
aún así, considero debe haber valores
morales que respalden la honorabili-
dad.

¿A quién pertenece un cargo de elec-
ción popular?... ¿A quien lo disfruta, o
a los electores que lo nombraron su rep-
resentante?

Este es un tema que debe analizarse
y reglamentarse, para que mientras
dure el encargo electoral, se respete la
decisión de los electores y se evite el
chapulineo y las traiciones.

LIBROS DE TEXTO
Que los libros de texto gratuitos, -de

larga tradición en nuestro país desde
1959 en que se creó la Comisión
Nacional de Libros de Texto Gratuitos-
, se estén convirtiendo en un medio de
adoctrinamiento y difusión de las ide-
ologías de los funcionarios de este gob-
ierno y además, se conviertan en un
medio de promoción de la 4T, es un
grave riesgo para las nuevas genera-
ciones.

Ningún gobierno tiene derecho de
manipular a nuestros niños.

Que además se esté adoctrinando a
los maestros idealizando la guerrilla de
la mitad del siglo pasado es incongru-
ente, viniendo de quienes hoy represen-
tan al Estado Mexicano.

Si esa visión responde a las convic-
ciones personales de los funcionarios,
pues tienen derecho a mantener sus
posiciones. Sin embargo, como fun-
cionarios públicos deben mantener una
posición institucional y neutral.

Muchos especialistas en educación
están cuestionando la edición de los
diez títulos seleccionados por la SEP
para integrar la Biblioteca SEP-
Centenaria, que pretende la actual-
ización del magisterio.

Estos libros serán distribuidos entre
los profesores de escuelas públicas de
preescolar, primaria y secundaria. Estos
mentores recibirán adoctrinamiento
con los trabajos publicados por Carlos
Marx, Paulo Freire y Orlando Fals
Borda, autores vinculados a las corri-
entes de izquierda

ALGO HUELE A PODRIDO
EN OAXACA

Parafraseando a Shakespeare, quien
en su gran obra Hamlet, -escrita en
1601-, utiliza la frase “algo huele a
podrido en Dinamarca”, podemos uti-
lizar “Algo huele a podrido en
Oaxaca”, para describir un hecho
reprobable realizado por el Congreso
de ese estado.

La desaparición del Tribunal… real-

izada en una sesión “fast track” por el
Congreso del Estado de Oaxaca, -para
de inmediato crear otro organismo
igual, donde ya aparecen otros mag-
istrados, afines al gobernador Salomón
Jara-, parece una prueba de laboratorio
para medir el impacto de una canallada
como ésta, en el ámbito nacional. De
este modo, si no hubiese conflictos
graves de rechazo, entonces repetir la
fórmula en otros estados de la repúbli-
ca y después en el ámbito federal.

Esta era una práctica común en el
priísmo arcaico del siglo XX, en ese
partido donde se formaron el presidente
López Obrador y muchos de sus corre-
ligionarios morenistas.

Los temas conflictivos o peligrosos
durante el priísmo prehistórico se prob-
aban de modo exploratorio de forma
discreta, -para conocer el impacto-,
pero a bajo costo. Por ello lo realizado
por el Congreso de Oaxaca parece ser
un laboratorio de prueba, para medir la
tolerancia de las instituciones mexi-
canas frente al rompimiento del estado
de derecho.

Una buena señal es que la SCJN ya
puso atención en este atentado en con-
tra de nuestra democracia.

NICARAGUA
La tolerancia del gobierno mexicano

frente a los abusos de Daniel Ortega en,
nos dejan claro que hay afinidades
entre ambos gobiernos.

El gobierno de Nicaragua ha estado
congelando cuentas bancarias de la
Iglesia Católica como el fondo de retiro
que protege a los sacerdotes jubilados y
les provee de medicinas y ali-
mentación, además de otros activos
económicos con los que opera escuelas
y hospitales.

Esta dictadura está pretendiendo
asfixiar a la Iglesia Católica de
Nicaragua en represalia por su posición
crítica frente a la represión social y la
violencia en contra de sus opositores.

Nuestro gobierno finge no darse
cuenta de estas acciones que vulneran
las libertades básicas del pueblo
nicaragüense y en cambio sigue muy de
cerca la política de Perú.
Evidentemente hay una doble moral.
¿A usted qué le parece?

Qué le pasa al Presidente de la
República? Cada vez está más
paranoico.

Cuando pensamos que ya llegó
al límite, se rebasa a sí mismo.

Pareciera que, ante la falta de un
enemigo real, cual Don Quijote
contra molinos de viento, se lanza

sobre supuestos adversarios que podrían invo-
car al clásico y preguntar: ¿y yo por qué?

Ciertamente no es monedita de oro para
caerle bien a todo mundo, pero una cosa es el
análisis periodístico, que generalmente no le
beneficia por justas razones y otra que a sus
críticos los considere “golpistas”.

Lo más reciente se refiere a un clima prop-
iciado por el propio Presidente que animaría
la posibilidad de que nuevamente ocurriera un
magnicidio en México.

Razones para pensar en eso no faltan.
El Presidente primero inventó la candidatu-

ra presidencial opositora de la senadora
Xóchitl Gálvez y cuando se dio cuenta que
esto generó una simpatía y una esperanza de
cambio que obviamente no calculó, se dedicó
a denostarla, a descalificarla y a destruirla
políticamente.

Es obvio, más que obvio que un luchador
social como el presidente López Obrador no
ordenaría una barbaridad así, pero si se dedica
todos los días desde su conferencia de prensa

mañanera a hablar mal de Xóchitl, no faltarían
los queda bien que intentarán aliviarle ese
dolor de cabeza, eliminándola.

Literalmente.
Y podría ser alguien dentro del gobierno,

de su estructura partidista o de quienes han
recibido abrazos y no balazos, viendo en ries-
go sus condiciones de “trabajo”.

Tampoco faltan los fanáticos.
Los embates contra periodistas críticos que

se atrevieron a señalar la imprudencia presi-
dencial no tienen paralelo.

No mencionaré sus nombres porque me
niego a integrarme al coro fácil y porque
además todos ellos se bastan y sobran para
defenderse.

Pero aquí, unos botones de muestra de lo
que le pasó al Presidente por la cabeza y de lo
que no quiso abstenerse en la Mañanera:

“Nuestros adversarios están fuera de sí.
Estoy constatando una campaña que acaban
de echar a andar, muy irresponsable, perversa,
de malas entrañas y riesgosísima, están difun-
diendo que, si le pasa algo a un periodista, a
un aspirante a la Presidencia, va a ser culpa
mía (…) Esto lo está diciendo toda esta gente
de los medios de manipulación vinculados a
Salinas de Gortari”.

¿Neta, presidente?
Al no encontrar un argumento razonable,

se victimizó:
“¿Qué no pueden esperar un año dos meses

que ya voy a concluir? Es más, en menos

tiempo, el pueblo de México va a decidir
sobre su destino de manera democrática. ¿Por
qué esa actitud golpista, perversa, de mala fe,
inmoral? (…) es una situación de un pequeño
grupo muy perverso, fanáticos y con mucho
odio. Y hay que ver si no están actuando por
consigna, porque es muy extraño o sospe-
choso, o no es casual, de que hayan empezado
hace una semana”.

Fue tal la enjundia del presidente en sem-
brar esa idea que alguien a quien si escucha
debió alertarlo de que se le estaba pasando la
mano y resultaba más que obvio que era él que
parecía incitar a la violencia. Entonces reculó:

“Decirle a la gente, al pueblo, a quienes
simpatizan con la transformación de México,
que no debemos caer en ninguna provocación.
Serenos, morenos”.

No es una buena noticia que el presidente
vea moros con tranchetes. Ni que agarre pare-
jo contra sus adversarios políticos y contra
periodistas que le hacen notar sus errores y le
advierten sobre las consecuencias negativas
de sus dichos.

Se trata del jefe del Estado Mexicano, con
todas las herramientas del gobierno a su servi-
cio.

Quienes en ocasiones no coincidimos con
él, no lo olvidamos. Él tampoco debería hac-
erlo.

Un gran poder, implica una gran respons-
abilidad.

domingo 30 de julio del  2023

El candidato más parecido

El paranoico de Palacio (No lo digo yo)

Enrique Márquez

Amador Narcia

“

1

¿

¿Quién mató a Colosio?
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Xóchitl que
la tripulen?
Raúl Rodríguez

Ricardo Homs
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El Universal.-                                   

No es posible visualizar un

futuro con bienestar para

todos y todas sin la presencia

de las mujeres de México,

dijo la exjefa de Gobierno de

la Ciudad de México y aspi-

rante a la candidatura presi-

dencial de Morena, Claudia

Sheinbaum.

De gira por Matamoros,

Tamaulipas, la exfuncionaria

se reunió con mujeres tamau-

lipecas, ante quienes señaló

que no se puede concebir el

futuro sin la participación de

las mujeres.

"Las mujeres podemos lle-

gar a donde nunca hemos

podido llegar, pero sobre todo

en acuerdo, en alianza, juntas,

porque las mujeres unidas

jamás seremos vencidas",

agregó.

La morenista fue recibida

con música de mariachi y en

su mensaje aseguró que uno

de los grandes avances que se

han logrado a favor de las

mujeres con la 4T, es que por

primera vez en la historia de

México se tiene un gabinete

paritario.

"Se trata de que estemos

unidas para defender los dere-

chos del pueblo de México y

los derechos de las mujeres a

la igualdad sustantiva, de eso

se trata la Cuarta

Transformación. Seamos

parte de la historia de México,

vamos a ser parte de la trans-

formación que ha iniciado

nuestro presidente Andrés

Manuel López Obrador".

En su sexta semana de

recorridos como parte del pro-

ceso de Definición de la

Defensa de la Cuarta

Transformación, Claudia

Sheinbaum visitó Reynosa

donde simpatizantes aprove-

charon el ritmo de las guita-

rras y trompetas que entona-

ban canciones como "El

Mariachi Loco", para bailar

con ella.

El Universal.-                                   

Ricardo Monreal, aspirante presidencial

de Morena, fue otro de los invitados a

participar en el nuevo episodio de "Al

Volante" del Escorpión Dorado, donde

fue cuestionado sobre las reglas que les

fueron otorgadas a las "corcholatas" de

Morena, así como su relación con el pre-

sidente Andrés Manuel López Obrador.

"Tengo con el presidente 26 años

caminando juntos en el proceso que esta-

mos viviendo. Lo conocí aquí en México,

era el presidente del PRD, y yo era del

PRI. Renuncié al PRI en 1997 porque no

me dejaron participar para ser goberna-

dor del estado de Zacatecas, de donde

soy. Entonces, como no hubo la posibili-

dad y se cerraron las puertas, conocí al

presidente Andrés, y me invitó a ser can-

didato del PRD y ganamos", recordó.

En entrevista con Alex Montiel para la

edición de "Los Presidenciables", el

senador con licencia también fue cuestio-

nado sobre los rumores que existían

sobre si se iba de Morena, a lo que

Monreal aclaró:

"Un sector, me imagino que simpati-

zantes de algún otro aspirante, empezó a

difundir hace un año y medio que yo me

iba a ir de Morena, que iba a ser opositor,

que iba a ser el que iba a encabezar una

alianza opositora, en fin, que me iba a ir

a un partido de oposición, traicionando a

Morena, eso era falso, era simplemente

guerra sucia en mi contra. Nunca estuvo

en mi mente salirme de Morena", aclaró.

No se concibe futuro
de México sin mujeres

Nunca pensé salirme de Morena: Monreal

Claudia Sheinbaum

Monreal fue invitado por el

Escorpión Dorado

El Universal.-                                

El excanciller Marcelo Ebrard

planteó la creación de un pro-

grama social para apoyar a las

jefas de familia y un sistema

de jubilados.

"Yo creo que las jefas del

hogar, muchas tienen el rol de

papá y mamá, tienen que cui-

dar a las niñas, a los niños, a

los mayores, no pueden salir a

buscar ingreso porque tienen

que cuidar a alguien.

Entonces, siguiente programa

social, jefas de hogar y sistema

de jubilados para que tenga-

mos una sociedad más equili-

brada", afirmó.

El aspirante presidencial de

Morena también indicó que

una obligación del Estado es

proveer de los servicios de

salud para todos los mexica-

nos, y por ello se reunirá con

trabajadores de la salud el pró-

ximo lunes.

"El lunes me voy a encon-

trar con ellos, para decirles,

qué necesitan, qué piensan

para que no nos hagan falta

medicamentos, para que ten-

gamos el equipo, para que ten-

gamos el personal y apoyamos

eso para estos años que van a

venir", comentó el excanciller.

Asimismo, Ebrard

Casaubon refirió que se debe

respaldar y consolidar al Tren

Maya en la siguiente adminis-

tración federal, y para ello es

necesario construir más vías, y

planteó las rutas México-

Querétaro o México-León.

Ebrard también señaló que

en los últimos cinco años, datos

del instituto Nacional de

Estadística, Geografía e

Informática (INEGI), México

logró disminuir la desigualdad,

cosa que en 90 años de gobier-

nos priístas y panistas no se

había logrado.

El ex canciller mexicano

mando un saludo a los ex presi-

dentes Vicente Fox y Ernesto

Zedillo, por pretender desapare-

cer los programas sociales que

“son para guevones”, y por ven-

der las antiguas vías del tren.

Respectivamente.

Ebrard va por nuevo
programa social

Marcelo Ebrard.

Ciudad de México/El Universal.-

Cecilia Patricia Flores, líder del

colectivo Madres Buscadoras de

Sonora, se reunió con la aspirante a la

candidatura presidencial del Frente

Amplio, Xóchitl Gálvez.

Así lo informó a través de su cuenta

de Twitter donde compartió dos imá-

genes en donde abraza y conversa con

la senadora panista.

"Los familiares de los desaparecidos

necesitamos de personas que compren-

dan los que vivimos y nos tiendan la

mano. Agradezco a la Senadora Xóchitl

Gálvez por la invitación para charlar,

pero sobre todo por la apertura para

escucharnos; su apoyo y su empatía",

escribió la activista sonorense.

En diferentes ocasiones Cecilia

Patricia ha solicitado al presidente de

México, Andrés Manuel López

Obrador, reunirse con ella para discutir

sobre la crisis forense y de desapareci-

dos que hay en el país. Sin embargo, el

Ejecutivo federal ha ignorado las peti-

ciones.

"Le quiero decir al Presidente que

también nosotras las madres mexicanas

necesitamos ser escuchadas y ser aten-

didas, y que nuestros hijos, a pesar de

ser una estadística para las autoridades,

tienen el derecho de volver a casa con

nosotros y tenemos que hacer valer ese

derecho. Por eso los buscamos porque

los amamos, porque los necesitamos de

vuelta en casa", manifestó hace una

semana la rastreadora en el marco de la

reunión de AMLO con Estela De

Carlotto, presidenta y fundadora de las

Abuelas de la Plaza de Mayo en

Argentina.

Ciudad de México.-                             
Enrique de la Madrid, aspirante

presidencial del Frente Amplio por
México, acusó que el gobierno
encabezado por el presidente Andrés
Manuel López Obrador ha abandonado
a productores y trabajadores
agropecuarios y expresó que “un
campo en llamas es un México en lla-
mas”. 

Desde Chihuahua, Enrique de la
Madrid advirtió que el abandono del
campo por parte del actual gobierno
dejará pérdidas para los productores
agropecuarios, que tan sólo en Sinaloa,
aseguró, ascenderán a más de 10 mil
millones de pesos.

“Me preocupa el abandono del gob-
ierno actual de Morena al campo.
Siempre han dicho que el campo está
abandonado, esa frase ya me la sé. Pero
la verdad es que esta vez es de verdad”,
afirmó.

De la Madrid recalcó la importancia
de rescatar el campo mexicano como
una vía para generar oportunidades y

combatir la inseguridad y la violencia. 
“Un campo en llamas es un México

en llamas, un campo que no produzca
alimentos, es problema en las ciudades,
un campo que no da oportunidades a su
gente es más delincuencia y más
crimen”, advirtió.

El aspirante también cuestionó la
falta de seguridad y justicia en México,
haciendo énfasis en la necesidad de
resolver localmente los delitos que
pueden ser atendidos a nivel comuni-
tario, evitando la congestión de los
ministerios públicos y los tribunales. 

Enrique de la Madrid también crit-
icó el impacto negativo que ha tenido la
cancelación del aeropuerto interna-
cional de Texcoco y la política de
energía de Morena, señaló los
apagones que se han presentado y dijo
que no son resultado de un “acto de
Dios”, sino de decisiones erróneas de la
administración actual.

“Les dije que si cancelaban el aerop-
uerto internacional de Texcoco iba a ser
un enorme daño para el país. Yo tam-

bién dije que la pésima política de
energía de este gobierno de Morena,
que el estatus estando a Pemex y a la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE) y no a las energías renovables,
iba a traer apagones, pues ya llegaron
los apagones y otra vez les quiero decir,
no es un acto de Dios. Es más, parece
ser un acto del diablo”, afirmó.

Ciudad de México/El Universal.-

La Unidad para la Defensa de los

Derechos Humanos de la Secretaría de

Gobernación, con participación de 22

secretarías de Gobierno y 23 fiscalías

de las entidades federativas, llevó a

cabo una reunión de trabajo con

relación al mecanismo nacional de

seguimiento para la atención de las

recomendaciones del Comité de las

Naciones Unidas contra las

Desapariciones Forzadas (CED), tras la

última visita que realizó al Estado mex-

icano.

En abril pasado, el Movimiento por

Nuestros Desaparecidos en México

(MNDM), calificó de preocupante la

escasez de avances concretos en cuanto

a la implementación de las 85

recomendaciones del informe del

Comité contra la Desaparición Forzada

de la ONU, (CED por sus siglas en

inglés), en el marco del primer aniver-

sario de la emisión de estas recomenda-

ciones hacia el Estado Mexicano.

Dicho movimiento expuso que las

familias instamos al Estado mexicano a

concretar de manera urgente una

estrategia de atención a las recomenda-

ciones internacionales en materia de

desaparición forzada. Esto implica una

participación activa de los colectivos

de familiares de personas desapareci-

das, integrantes de la sociedad civil y

organismos de derechos humanos tanto

nacionales como internacionales que

nos acompañan, e incluyendo los tres

poderes y órdenes de gobierno.

Tres meses después, la Segob,

respondió al señalar que en el encuen-

tro se reiteró al mecanismo como un

espacio de coordinación de los esfuer-

zos del Estado mexicano para la aten-

ción de las recomendaciones del

informe del CED, de monitoreo de las

acciones para el cumplimiento y de

rendición de cuentas.

Se reúne Xóchitl con líder de
Madres Buscadoras de Sonora

"Los familiares de los desaparecidos necesitamos de personas que com-
prendan los que vivimos y nos tiendan la mano”

Acusa De la Madrid 
abandono del campo

Enrique de la Madrid

Segob da seguimiento a
recomendaciones de CED

Anteayer
a las 22:00 horas falleció la Sra. 

Norma Elena
Cárdenas Esparza  

a la edad de 56 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 

y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Sus hijos: Celso, Jorge y Norma Elena Treviño Cárdenas, 

hijos políticos: Lorena Ramos Martínez, Lisset Romo Gil y Diego Alejandro Flores Cantú, nietos: Ana

Sofía, Ana María, Marcela y Diego, sus padres: Don Eutimio Cárdenas Guzmán (+) y Sra. María del

Socorro Esparza de Cárdenas, hermanos: María Guadalupe, Eutimio, María de la Luz y Jesús Arturo

Cárdenas Esparza, hermanos políticos, sobrinos y demás familiares lo participan a usted con profundo

dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).

Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY domingo a las 14:00 horas 

en el Oratorio de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 30 de julio del 2023

capillas.carmen@ocyd.mx
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Redacción                                     

El aspirante a coordinar los
comités para la Defensa de la
Cuarta Transformación,
Gerardo Fernández Noroña
,se reunió con el dirigente de
Morena, Mario Delgado,
quien inició este sábado las
reuniones con los aspirantes a
la candidatura presidencial.

Mario Delgado informó en
la semana que convocaría por
separado a todos los aspiran-
tes a la encuesta de Morena
para hablar de las semanas de
recorridos.

Noroña y Delgado habla-
ron de temas relacionados a
bardas y espectaculares que
son de preocupación mutua.

“Visité al compañero
Fernández Noroña en su
hogar en el corazón del
Centro Histórico de la capital.
Hicimos un balance sobre

nuestro proceso interno. Me
manifestó su gran optimismo
y entusiasmo por el cariño y
apoyo que le ha mostrado la
gente. También me reiteró su
preocupación -y la comparto-,
por los espectaculares y bar-
das que deberían retirarse.
Está más que comprometido
con la unidad en favor de la
4T. ¡Éxito camarada!”, escri-
bió Delgado en redes sociales.

Desde el inicio de las
asambleas informativas reali-
zadas por los aspirantes de
Morena, Fernández Noroña a
denunciado que no hay piso
parejo entre las llamadas ‘cor-
cholatas’.

El petista ha denunciado
sobretodo la instalación de
espectaculares y pintas en
bardas de Marcelo Ebrard,
Claudia Sheinbaum y Adán
Augusto López.

El Universal.-                              

Luego del fallecimiento de
Daniel Flores Nava en una
avioneta que se desplomó en
Veracruz, el exsecretario de
Gobernación, Adán Augusto
López, anunció que cancela
los eventos que le restaban de
este sábado.

Flores Nava era propietario
de la avioneta tipo Cessna 650
que cayó en esa entidad, hecho
que dejó como saldo tres per-
sonas fallecidas.

"Daniel Flores no sólo fue
un visionario que, con honesti-
dad y entrega, abonó a la cons-
trucción de un México más
próspero y soberano, también
fue un buen amigo, y me
entristece su partida", escribió
López en Twitter.

El aspirante a la candidatu-
ra presidencial de Morena
explicó que, por respeto a él,

se cancelaban los eventos res-
tantes del día, al mismo tiem-
po que mandó un "abrazo con
afecto a su hermosa familia y a
sus seres queridos".

Daniel Flores Nava sufrió
un accidente cuando viajaba
en una avioneta privada que
despegó del puerto de
Veracruz, para desaparecer del
radar en las inmediaciones de
Tierra Blanca, a una hora del
municipio oaxaqueño de
Tuxtepec.

Este sábado, tras identifi-
carse a Flores Nava como una
de las tres víctimas del acci-
dente aéreo, la Policía Vial
Municipal de Tuxtepec con-
firmó que sus elementos
acompañaron al exsecretario
hasta los límites con la fronte-
ra de Veracruz y atravesó bajo
su resguardo el Puente
Caracol, que divide ambas
entidades.

Redacción                                  

El aspirante a la candida-
tura presidencial por Morena
y sus aliados, Manuel
Velasco Coello, del PVEM,
destapó al secretario de
Bienestar del gobierno de
Quintana Roo, Luis Pablo
Bustamante Beltrán, para
que sea el candidato a la
gubernatura en el 2027.

“¿Cómo les cae Pablo?”,
preguntó Manuel Velasco a
los asistentes de un evento
que realizó en Cancún
durante las giras que realizan
todos los integrantes de la
coalición Morena, Partido
Verde Ecologista de México
(PVEM) y el Partido del
Trabajo (PT) por el país.

“A ver, que levanten la
mano los que les cae bien
Pablo. Las mujeres que quie-
ren a Pablo (…) Pablo es un
joven trabajador, que está

cerca de la gente, cerca de
las colonias, de los barrios,
de las comunidades, por eso
me da mucho gusto ver que
ustedes lo quieren mucho,
desde aquí, le damos un fuer-
te aplauso a Pablo
Bustamante”, dijo Manuel
Velasco.

Posterior a estas declara-
ciones que hizo el senador
con licencia del Partido
Verde, se empezaron a escu-
char porras de “Pablo amigo,
el pueblo está contigo”.

Sin embargo, Pablo
Bustamante enfrenta desde
2021 señalamientos de llevar
a cabo despojos inmobilia-
rios mediante juicios amaña-
dos en Quintana Roodente y
mucha Cuarta
Transformación”.

Este sábado el aspirante
del PVEM también estuvo en
Nuevo León.

Dialogan Noroña y
Delgado sobre proceso

El aspirante petista por la candidatura de la 4T se reunió

con Mario Delgado, presidente de Morena

Cancela eventos
Adán Augusto

Daniel Flores Nava, amigo de López Hernández, sufrió un

percance aéreo en el estado de Veracruz.

Destapa Velasco a
Bustamante en QRoo

Manuel Velasco promueve a Luis Pablo Bustamante para

la gubernatura de Quintana Roo.

Apatzingán, Mich/El Universal.-

Los ataques armados y con drones
cargados de explosivos, arreciaron en
las últimas horas en varias localidades
del municipio de Apatzingán, en la que
los habitantes reportan el aumento de la
violencia.

Los lugares donde los pobladores
reportaron las ofensivas criminales
son: Chiquihuitillo, Altamira, La
Nopalera y Loma de Las Piedras.

También denunciaron enfrentamien-
tos en una de las colonias de la perife-
ria de la cabecera municipal y se con-
firmó un asesinato en la colonia
Pénjamo.

Algunos habitantes circularon en
redes sociales los enfrentamientos y las
consecuencias en viviendas de los
ataques con drones.

Esas ofensivas, resultado de la pelea
entre grupos antagónicos del crimen
organizado, iniciaron con mayor fuerza
desde hace poco más de dos meses.

En su camino, esas batallas delicti-
vas han dejado asesinatos, narcoblo-
queos, vehículos incendiados y varias
familias desplazadas de sus locali-
dades.

FUEGO CRUZADO A CIVILES

Los enfrentamientos entre grupos
antagónicos del crimen organizado y

los ataques con drones cargados de
explosivos en contra de la población no
cesan en el municipio de Apatzingán,
Michoacán.

El domingo 17 de julio se cumplió
la primera semana de que la delincuen-
cia organizada ha atacado a las locali-
dades de ese municipio de la Tierra
Caliente.

Por la mañana, los habitantes de El
Capire quedaron atrapados entre el
fuego cruzado de un enfrentamiento a
tiros entre organizaciones criminales.

Refuerzan seguridad tras ataques
La Secretaría de Seguridad Pública

estatal, dijo que "con el propósito de
asegurar el bienestar de la población y
disuadir cualquier ilícito que atente
contra la ciudadanía, los agentes de la
SSP refuerzan su presencia policial en
las calles y caminos del municipio de
Apatzingán".

Afirmó que, con la entrega de ocho
motopatrullas, la Guardia Civil se
moviliza en las calles y caminos de esta
zona, para atender cualquier llamado
social.

El diputado federal, Francisco
Huacus Esquivel, integrante de la
Comisión Legislativa de Seguridad y
Protección Ciudadana, urgió una real
estrategia para frenar la violencia.

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López
Obrador supervisó este sábado los
avances del proyecto Agua Saludable
para La Laguna, en el que, con una
inversión de 14 mil millones de pesos
se busca evitar que la población de cua-
tro municipios de Durango y cinco de
Coahuila, se enferme por ingerir
arsénico.

En su cuenta de Twitter, el
Mandatario federal detalla que con la
construcción de la red de presas de
agua superficial permitirá que no sea
necesario recurrir a pozos profundos
contaminados.

"El proyecto Agua Saludable para
La Laguna significa evitar algo
dolorosísimo: enfermarse por ingerir
arsénico. La red de presas de agua
superficial permitiría que no sea nece-
sario recurrir a pozos profundos conta-
minados. Hoy supervisamos todo el
sistema, que implica una inversión —
que no gasto— de 14 mil millones de
pesos en beneficio de nueve municip-
ios: cuatro de Durango y cinco de
Coahuila", escribió el Mandatario fed-
eral.

En un video difundido en la red
social se indica que el proyecto de
Agua Saludable para la Laguna susti-
tuirá pozos de alta concentración de

arsénico por fuentes superficiales en
donde se aprovecharán 200 millones de
metros cúbicos de agua del río Nazas
para abastecer a estos nueve municip-
ios.

Detalla que la población beneficiada
con este proyecto hídrico será en la
actualidad de 1.6 millones de personas
y en un futuro de 2.1 millones de per-
sonas, y que tiene un avance físico total
del 27.4% y un avance financiero de
35.2%.

"Agua Saludable para la Laguna

atenderá un problema ignorado durante
décadas y generara un desarrollo
regional respetuoso del medio ambi-
ente".

Al momento, se indica que del
proyecto se tienen los siguientes
avances: la presa derivadora tiene un
avance físico del 100%. En ella se
invirtieron 65.5 millones de pesos y
tiene una obra de desvió temporal, una
obra de toma, un canal desarenador y
equipamiento mecánico para el control
de gasto.

Ciudad de México.-                           
El próximo miércoles se espera que

el panista Santiago Creel Miranda for-
malice su separación del cargo de pres-
idente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados, según informó
Ignacio Mier Velazco, líder de la Junta
de Coordinación Política (Jucopo).

El legislador morenista explicó que
la decisión de que Creel Miranda deje
la presidencia de la Cámara baja se
fundamenta en que dicho cargo está
encargado de manejar recursos públi-
cos. Por lo tanto, será reemplazado por
una diputada panista, en línea con los
acuerdos parlamentarios establecidos.

"Dejará la presidencia de la Mesa
Directiva, pero seguirá siendo diputado
federal por el PAN. Esos son los acuer-

dos, por eso le decía yo, en plan de
broma, que se estaba haciendo como el

'Tío Lolo'", dijo el morenista Mier
Velazco.

Aunque el equipo de comunicación
social de Creel Miranda continúa uti-
lizando las plataformas de difusión de
San Lázaro para dar a conocer sus
actividades, el diputado se reunirá con
Ignacio Mier Velazco para acordar los
temas que considera "prioritarios"
antes de formalizar su separación del
cargo.

Santiago Creel Miranda, exsecre-
tario de Gobernación durante el gobier-
no de Fox, seguirá siendo diputado fed-
eral por el PAN, pero dejará la presi-
dencia de la Mesa Directiva, dando
cumplimiento a los acuerdos políticos
establecidos en la Cámara de
Diputados.

Arrecian ataques con drones 
y explosivos en Apatzingán

Los lugares donde los pobladores reportaron las ofensivas criminales son:
Chiquihuitillo, Altamira, La Nopalera y Loma de Las Piedras.

Creel anunciará separación a cargo

Será el miércoles

Supervisa AMLO avances del 
proyecto de Agua Saludable 

Se resolverá el problema de la contaminación del agua



Bogotá, Colombia / Especial      

El hijo del presidente colombia-
no Gustavo Petro, Nicolás Petro
Burgos, y su exesposa Daysuris
Vásquez fueron detenidos y
acusados de lavado de activos y
enriquecimiento ilícito, informó
la Fiscalía de Colombia.

Los detenidos serán puestos a
disposición de un juez penal
municipal, a quien se le solici-
tarán órdenes de allanamiento,
captura e incautación de elemen-
tos materiales probatorios, señaló
un comunicado de la Fiscalía.

El presidente Petro reaccionó
ante la detención de su hijo y dijo
en su red social que “como per-

sona y padre me duele mucho
tanta autodestrucción”, pero ase-
veró que en su calidad de presi-
dente de la República “aseguro
que la Fiscalía tenga todas las
garantías de mi parte para proce-
der de acuerdo a la ley”.

Agregó que “a mi hijo deseo
suerte y fuerza. Que estos sucesos
forjen su carácter y pueda refle-
xionar sobre sus propios errores”.

Los delitos imputados a
Nicolás Petro Burgos y su exes-
posa ocurrieron desde 2022 hasta
la fecha, apuntó la Fiscalía.

Nicolás Petro Burgos, de 37
años, es diputado por la Costa del
Atlántico, hijo mayor del actual
mandatario y abogado de profe-

sión. Estuvo casado con Daysuris
Vásquez, de Barranquilla, desde
2019, pero en 2022 se conoció
sobre su separación.

En marzo, la Fiscalía anunció
una investigación al hijo del
mandatario por haber recibido
cientos de millones de dólares
para la campaña presidencial,
tras las polémicas revelaciones
que hiciera su exesposa.

En declaraciones a la revista
Semana, a principios de marzo,
Vásquez acusó su expareja de
haber recibido más de 125 mil
dólares de Samuel Santander
Lopesierra, conocido como
“Hombre Marlboro” y quien
estuvo en prisión en Estados

Unidos por narcotráfico. 
Además, habría recibido unos

83,000 dólares de Alfonso del
Cristo Hilsaca, un empresario del
norte del país que ha tenido cues-
tionamientos de la justicia, pero
no ha sido condenado.

Petro Burgos negó tales acusa-
ciones. Sin embargo, el presiden-
te colombiano pidió públicamen-
te investigar a su hijo para deter-
minar posibles responsabilidades.

Vásquez había mencionado
que el presidente de la
República no tenía conocimien-
to sobre el dinero indebido que
habría recibido su hijo y que
esas sumas nunca llegaron a la
campaña política. 

Moscú, Rusia / Especial            

Un ataque nocturno de drones
ucranianos sobre Moscú dañó
dos edificios de oficinas,
informó el alcalde de la capital
rusa, y agregó que nadie
resultó herido.

“Drones ucranianos atacaron
esta noche (ayer). Las fachadas
de dos torres de oficinas de la
ciudad fueron levemente daña-
das. No hay víctimas o heridos”,
publicó en Telegram el alcalde
de Moscú, Sergei Sobyanin.

Según Sobyanin, las edifica-
ciones atacadas corresponden a
bloques de oficinas y hasta el
momento no se reportan heridos
o muertos tras el ataque. 

Por otra parte, la agencia de
noticias TASS indagó a una
fuente no identificada, que le
confirmó que “el vidrio de las
construcciones se hizo añicos
como resultado de la explo-
sión entre el quinto y sexto
piso del edificio de 50 niveles
en el terraplén de Presnen-
skaya”, agregó.

Naciones Unidas / Especial      

Naciones Unidas se ha visto
obligada a reducir los alimen-
tos, los pagos en efectivo y la
asistencia a millones de perso-
nas en muchos países debido a
una “paralizante crisis de finan-
ciamiento” que ha reducido las
donaciones a casi la mitad
mientras el hambre aguda alcan-
za niveles récord, dijo un alto
funcionario el viernes.

Al menos 38 de los 86 países
en los que opera el Programa
Mundial de Alimentos ya han
sufrido recortes o los padecerán
pronto, incluyendo Afganistán,

Siria, Yemen y África Occidental,
explicó Carl Skau, director ejecu-
tivo adjunto del PMA, en una
conferencia de prensa.

La agencia necesita 20.000
millones de dólares para repartir
ayuda entre todos los que la nece-
sitan, pero cuenta con disponer de
entre 10.000 y 14.000 millones,
que es lo mismo que ha recibido
en los últimos años, agregó.

“Seguimos aspirando a eso,
pero en lo que va de año hemos
llegado apenas a la mitad, a unos
5,000 millones”, apuntó Skau. 

Las necesidades humanita-
rias se “dispararon” en 2021 y
2022 debido a la pandemia del

COVID-19 y a la guerra en
Ucrania y sus implicaciones
globales. “Esas necesidades
siguen creciendo, esos condi-
cionantes siguen existiendo (...)
pero la financiación se está ago-
tando. Así que estamos viendo
que 2024 (será) aún más calami-
toso”, dijo.

“La mayor crisis alimentaria
y de nutrición de la historia per-
siste hoy en día”, afirmó Skau.
“Este año, 345 millones de per-
sonas siguen sufriendo inseguri-
dad alimentaria aguda, mientras
que cientos de millones de per-
sonas corren el riesgo de que el
hambre empeore”.
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CDMX / El Universal                  

La Barra de Abogados de
Estados Unidos (ABA) envió
un comunicado a Andrés
Manuel López Obrador, pre-
sidente de México, en el que
critica el hostigamiento al
Poder Judicial.

“ABA insta respetuosamen-
te a su administración a seguir
con la tradición mexicana de
democracia y adhesión a su
Constitución federal, leyes
internas, tratados, compromi-
sos y normas internacionales”.

En el mensaje, firmado por
la presidenta de ABA,
Deborah Enix-Ross, se indica,
que “continuar con esa orgu-
llosa tradición y proteger el
Estado de derecho en México
depende del respeto a la inde-
pendencia y legitimidad del
Poder Judicial”.

Alerta que “socavar la
independencia del sistema
judicial amenaza el Estado de
derecho y las instituciones
que son fundamentales para
la sociedad mexicana”.

Indica que “durante su
administración ha buscado
reformas legales y perseguidos
proyectos de gobierno destina-
dos a transformar la vida
pública de México. Como en
cualquier régimen democráti-
co, el proceso de transforma-
ción no debe hacerse a expen-
sas del Estado de derecho”.

Menciona que “el Estado de
derecho se basa en la revisión
judicial independiente de las
acciones ejecutivas, según lo
dispuesto por la Constitución
mexicana y el sistema legal
mexicano, y en el cumplimien-
to de los tratados de los que
México es parte y, por lo tanto,
está legalmente obligado”.

Añade que “ABA ve con
gran preocupación comenta-
rios de oficiales del gobierno
contra integrantes del sistema
judicial federal, quienes han
fallado contra su gestión en

procedimientos judiciales”.
Remarca que se han hecho

comentarios en conferencias
de prensa y redes sociales
contra individuos del sistema
judicial federal, “que ha crea-
do un ambiente hostil que va
en contra de los principios
bien establecidos de la sepa-
ración de poderes y la inde-
pendencia judicial”.

Recuerda que “la protección
de la independencia del sistema
judicial está consagrada en la
Constitución mexicana y en
múltiples tratados internaciona-
les, de los que México forma
parte, incluido el artículo 3 de la
Carta Democrática Interame-
ricana y el artículo 8 de la
Convención Americana sobre
Derechos Humanos”.

En el mensaje, ABA dice
que “los principios básicos de
Naciones Unidas en la inde-
pendencia judicial la recono-

cen y debe ser garantizada por
el Estado y es obligación de
los gobiernos y otras institu-
ciones respetar y observar la
independencia judicial”.

Agrega que ABA no está
sola en estas preocupaciones,
sino que “asociaciones de abo-
gados, instituciones académi-
cas y organizaciones legales en
México y EU y otras han emi-
tido declaraciones públicas
instando a su administración a
respetar el imperio de la ley”.

Recuerda que “informes
públicos sugieren que su admi-
nistración ha intensificado
acciones, con ataques persona-
les a individuos que sirven en
el sistema judicial”.

ABA remarca que la inde-
pendencia judicial tiene un rol
relevante en suelo mexicano
“tiene un papel clave que
desempeñar en las reformas en
curso de México para fortale-

cer el Estado de derecho.
“La Barra de Abogados tam-

bién insta a la administración de
López Obrador a asegurar que
se cumple el Estado de derecho
e instruye a los oficiales de
gobierno a ceñirse a la
Constitución mexicana, leyes
federales internas y compromi-
sos internacionales de México”.

CDMX / El Universal                  

El republicano Dan Crenshaw,
quien presentó una iniciativa
para avalar el uso de la fuerza
del Ejército estadounidense en
contra de los cárteles mexica-
nos que llevan fentanilo, afir-
ma al diario español El País
que “nadie está diciendo que
vamos a invadir México y
mandar tanques”. Agrega que
“obviamente, vamos a respetar
la soberanía de México”.

Menciona que “el presidente
López Obrador sabe que no
vamos a invadir México. Él no
es un tipo bobo, pero quería…
no sé, no sé por qué me atacó.
No sé si sea bueno para su par-
tido o para su política.

“Él sabe que no estamos
hablando de operaciones unila-
terales en México. Y los demó-
cratas saben eso también. Son
unos mentirosos. Por eso
quería hablar. Quiero que la
gente sepa exactamente de qué
estamos hablando, de una
alianza, de cooperación”.

Crenshaw, de 39 años, fue
SEAL de la Marina estadouni-
dense. Estuvo desplegado en
Afganistán, donde resultó heri-
do en combate y perdió el ojo
derecho por un artefacto explo-
sivo. Comenzó su carrera políti-
ca como asistente del congresis-
ta Pete Sessions. En las eleccio-
nes de 2018, fue elegido para
sustituir a Ted Poe, quien se
jubiló. Hijo de un ingeniero
petrolero, Crenshaw vivió en

Ecuador y Colombia, donde
aprendió a hablar español.

En la entrevista con El País
menciona que “México tiene los
carteles más peligrosos del
mundo. Son ejércitos grandes.
Tienen más dinero que el ISIS y
Al-Qaeda. Los mexicanos son
nuestros vecinos y no tenemos
nada de cooperación con ellos.
¿Por qué? Porque AMLO no
quiere. No lo entiendo. Habla de
hacer campaña contra mí en la
próxima elección, lo que, por
cierto, es ilegal y me hace reír
un poquito. No es como uno
debe hablar con un aliado.
México y Estados Unidos lo
son. México y, especialmente,
Texas son aliados muy cerca-
nos. Tenemos una cultura y una
historia cercana. Todos estamos
en el mismo equipo”.

El republicano indica que en la
lucha contra los cárteles “estamos
hablando de un asunto de seguri-
dad nacional para ambos países”.

Agrega que “lo que ha cam-
biado mucho en los últimos
años es que los cárteles no sólo
están mandando marihuana,
cocaína y heroína. Ahora están
mandando veneno en las dro-
gas, como el fentanilo (...)” y
dice que el presidente Andrés
Manuel López Obrador “cree
que no tiene un problema con el
fentanilo. Todos sabemos que
eso no es cierto y que hay
mucho fentanilo en México, no
sólo en las drogas ilegales, sino
también en las farmacias. Hay
fentanilo por todas partes”.

Barra de abogados norteamericanos insta al presidente a ‘seguir la tradición’ democrática.

Detienen a hijo de Petro por lavado de dinero

Ataca Ucrania a
Moscú con drones

Recorta ONU ayuda alimentaria

El mandatario colombiano pidió a la Fiscalía proceder de

acuerdo a la ley y, de ser necesario, fincar responsabilidades.

No se reportaron heridos ni

lesionados en bombardeo.

Critican desde EUA ‘hostigamiento’
de López Obrador al Poder Judicial

“La protección de la

independencia del 

sistema judicial está

consagrada en la

Constitución mexicana

y en múltiples tratados

internacionales, de los

que México forma parte

Barra de Abogados de

Estados Unidos (ABA)

“

El republicano presentó una iniciativa para avalar el uso del

Ejército de la Unión Americana en contra de cárteles mexicanos.

Niega Dan Crenshaw
buscar invadir México
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Consuelo López González                   

Una nueva falla en un vagón re-

manufacturado procedente de Ale-

mania ocasionó ayer la suspensión

del servicio de la Línea 1 del

Metro.

Los usuarios se vieron obliga-

dos a descender del tren entre la

Estación Talleres y Estación San

Bernabé.

Desconcertados, decenas de pa-

sajeros caminaron por las vías del

viaducto elevado hasta llegar al

andén, donde esperaron a que el

tren fuera retirado y el ingreso de

un nuevo tren.

Uno de los afectados criticó que

mantengan en servicio los vagones

alemanes pese a que sus fallas son

constantes.

En esta ocasión, las puertas fa-

llaron a lo largo del recorrido.

Mediante un breve comuni-

cado, el Sistema de Transporte Co-

lectivo Metrorrey aseguró que la

suspensión fue por apenas doce

minutos.

"Un tren remanufacturado mo-

delo U3, que se encontraba en

peine de estacionamiento en los

Talleres del Metro, presentó una

avería, lo que ocasionó que el sis-

tema de energía se protegiera”.

Consuelo  López González                

Con un 77 por ciento de

avance, el presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador supervisó la

construcción del Acueducto El

Cuchillo II, a iniciar operaciones

a finales de septiembre.

Proveniente de Torreón, Coa-

huila; el mandatario federal arribó

por la tarde a la Base Aérea Mili-

tar y se trasladó a la Planta de

Bombeo Tres, en Cadereyta.

Ahí, junto al gobernador Sa-

muel García Sepúlveda recorrió la

obra que tendrá casi 100 kilóme-

tro de longitud.

Una vez concluido, aportará a

Monterey y su zona metropolitana

5 mil litros por segundo adiciona-

les, en beneficio de 5 millones de

habitantes.

URGENTE SURTIR AGUA
ANTE ESCASEZ

El presidente reconoció la ur-

gencia de acelerar los trabajos

antes que se agudice la crisis del

vital líquido.

“Se está trabajando, el gober-

nador nos pidió que se hiciera esta

supervisión para que podamos lle-

var agua a Monterrey antes de que

empiece a escasear el agua para

evitar una nueva crisis por abasto

de agua”, refirió López Obrador

en breve entrevista a su salida del

lugar. 

"Lo que más nos urge es termi-

nar este acueducto para que no

falte el agua”.

"Queremos que este mismo

mes de septiembre (inicie opera-

ciones), en el mismo mes porque

no queremos que falte el

agua….los ingenieros militares,

los constructores están actuando

de manera responsable para ter-

minar en septiembre”, puntualizó.

García Sepúlveda precisó que

al momento tubo, bombas y arran-

cadores ya están a un 100 por

ciento.

“El avance de obra está al 77

por ciento, incluye el tubo, un

ducto de 84 pulgadas de casi cien

kilómetros, tanques de oscilación,

cámaras de aire, y una infinidad

de piezas que es un rompecabe-

zas, todo tiene que ir alineado”,

expuso.

“Es un proyecto abismal que

arranca este verano”.

El emecista confió que con este

y la Presa Libertad se podrá dejar

atrás la crisis hídrica.

“Debemos ya darle la vuelta en

los siguientes meses a ese capítulo

del agua para tenerlo siempre ya

resuelto”, agregó.

Es de destacar que el tabas-

queño estuvo acompañado de

Luis Crescencio Sandoval, secre-

tario de la Defensa Nacional; y

Germán Martínez Santoyo, direc-

tor general de la Comisión Nacio-

nal del Agua.

Al término continuó su gira de

fin de semana con dirección a

Durango.

Alma Torres Torres                           

De gira por Nuevo León,

Manuel Velasco aspirante a la

Presidencia de México por Mo-

rena, manifestó que el Gober-

nador Samuel García y el

alcalde de Monterrey Luis Do-

naldo Colosio son buenos per-

files jóvenes para que

participen en el proceso electo-

ral del 2024.

"Tanto Luis Donaldo Colo-

sio como Samuel García son

buenos perfiles jóvenes para

que estén en el proceso del

2024", manifestó.

Lo anterior, lo dio a conocer

el Senador con Licencia, luego

de la difusión del Gobernador

Samuel García de una serie de

encuestas que lo colocan junto

con el alcalde Luis Donaldo

Colosio como los punteros

entre los aspirantes presiden-

ciales de MC a la Presidencia.

QUE SE ANIMEN
Por ello, el legislador federal

con licencia consideró que

ambos perfiles deberían ani-

marse a contender en las próxi-

mas elecciones.

"Que se animen, que le en-

tren", dijo.

Velasco reiteró que deben

participar, con la finalidad de

impulsar la renovación genera-

cional en la política, en busca

de que las juventudes tengan

espacios de participación y de

decisión.

"Ojalá le entren, porque es

importante impulsar la renova-

ción generacional en la política

y que los jóvenes accedan a los

espacios de participación y de

decisión".

ANALIZA REUBICAR
REFINERÍA

Con la finalidad de que no se

afecte la salud de los neolone-

ses, el aspirante a la Presiden-

cia de México por Morena,

Manuel Velasco manifestó que

la Refinería de Cadereyta debe

reubicarse en otro sitio.

El Senador con licencia ma-

nifestó que como precedente de

la reubicación, se tiene el caso

de la Refinería de Tapachula,

Chiapas, estado que él gobernó,

tras arribar al Aeropuerto Inter-

nacional de Monterrey.

"Se debe de valorar la reubi-

cación de la planta de Pemex en

Cadereyta que genera contami-

nación y afecta la salud pública

de los ciudadanos”, dijo.

"Estamos planteando que así

como la planta de Pemex que

estaba en el Centro de Tapa-

chula, Chiapas, se reubicó a las

afueras (de la Ciudad) se valore

(aquí) la reubicación", añadió

Velasco.

El aspirante presidencial

destacó que en caso de que no

se pueda realizar la reubicación

de la Refinería de Cadereyta,

deben iniciar con la implemen-

tación de mecanismos para uti-

lizar energías limpias y bajar la

cantidad de contaminantes.

"Es una lucha que se tiene

que dar, se tienen que hacer

muchos estudios técnicos y pre-

supuestales, pero lo que sí es

una realidad es que no puede

seguir así, se tienen que tomar

medidas", destacó.

Consuelo López González                  

Sin compartir mayores deta-

lles, el gobernador Samuel Gar-

cía Sepúlveda adelantó que este

mes de agosto llegará a Nuevo

León otra gigafactory.

En redes sociales señaló que

una empresa igual de grande

que Tesla, cuya nueva planta

tendrá sede en el municipio de

San Catarina, se instalará en la

entidad.

INVERSIÓN 
EXTRANJERA

Al momento, dijo, el Estado

suma una captación de Inver-

sión Extranjera Directa por 25

billones de dólares.

“En agosto les tengo otra

gran notición porque se viene

otra empresa igual de grande

que Tesla”, resaltó. 

“No les adelanto más”.

El emecista atribuyó este es-

cenario a la inversión histórica

que se realiza en materia de se-

guridad infraestructura carre-

tera y movilidad.

Entre ellos las seis nuevas

carreteras y las líneas 4, 5 y 6

del Metro.

“Nunca había habido en la

historia de Nuevo León toda

esta obra pública, y por eso

ahorita hay mucha derrama,

viene mucho nearshoring,

mucha inversión”, aseveró.

García Sepúlveda destacó

que en menos de dos años se

superó la IED registrada du-

rante el sexenio anterior.

Actualmente un 75 por

ciento de las empresas que bus-

can su relocalización, llegan a

tierras regias.

"Es verdaderamente sor-

prendente como ya todos están

convencidos de venir a Nuevo

León".

“Los números son evidentes,

para que se den una idea del ta-

maño que hay en Nuevo León,

el gobierno anterior en todo el

sexenio recibió 13 billones de

dólares, en seis años 13 billo-

nes de dólares y rompió ré-

cord”, agregó.

LO QUE VIENE
A través de historias de Ins-

tagram, el gobernador Samuel

García Sepúlveda adelantó que

en los próximos días, Nuevo

León inaugurará el Regimiento

Militar que se construye desde

el año anterior en el municipio

de Cerralvo.

Este espacio contará con 600

elementos del Ejército Mexi-

cano, y blindará la frontera de

Nuevo León con Tamaulipas

La meta es garantizar la se-

guridad en todo el territorio ne-

olonés, permitiendo la llegada

de más inversiones más allá de

los municipios de Apodaca y

Santa Catarina.

Los castrenses contarán con

lo último en tecnología y equi-

pamiento.

"Tenemos que garantizar se-

guridad en cada metro cua-

drado de Nuevo León desde

Anáhuac hasta Mier y Nor-

iega”, refirió con anterioridad.

Es de destacar que a un

constado se construye un cuar-

tel de Fuerza Civil.Ahí se dará

cabida a 400 efectivos de la po-

licía estatal.

El mandatario estatal acom-

pañó ayer el presidente de la

República a un recorrido por

los trabajos de El Cuchillo II,

que pronto entrará en operacio-

nes

Adelanta Samuel García:
viene otra gigafactory

El área del siniestro es de difícil acceso y por ello se habilitó una pileta para abastecer de manera
más pronta, a las naves y al personal que trabaja para apagar las llamas.

Los usuarios se vieron enla necesidad de descender del carro de
Metrorrey entre las estaciones Talleres y San Bernabé.

Falla en vagón alemán obliga a suspender Línea 1 del Metro

El aspirante presidencial buscaría la reubicación de la refinería
de Pemex.

Ve en Colosio y Samuel
‘buenos perfiles’

Reportan trabajos de acueducto un avance de 77 por ciento

El Cuchillo II operará para
septiembre, asegura AMLO 

Proveniente de Coahuila, el presidente arribó a la planta de bombeo III, en Cadereyta, donde junto
con el gobernador Samuel García y colaboradores, recorrieron la obra.

Manuel Velasco en Nuevo León

Combaten incendio forestal en Iturbide
Consuelo López González                

Por tierra y aire, alrededor

de 50 elementos de Protección

Civil combaten un incendio fo-

restal en la Sierra de Iturbide.

El siniestro se suscitó por la

caída de un rayo durante la

tarde del viernes, entre el Ejido

Rancho Viejo y el Ejido Cue-

vas.

Dado que se ubica en un te-

rreno de difícil acceso, un he-

licóptero realiza descargas de

agua con retardarte.

MARCHAS FORZADAS
Erik Cavazos Cavazos, titu-

lar del área, indicó que traba-

jan a marchas forzadas para lo-

grar su control y evitar que se

extienda.

“Elementos de Protección

Civil Nuevo León realizaron

sobrevuelo en helicóptero ob-

servando el comportamiento  y

condiciones del incendio, pro-

ceden con acciones de combate

de manera simultánea”, se in-

formó.

“Se continua con  los traba-

jos de control y liquidación”.

Es de destacar que en el

Ejido Santa Rosa, cercano al

punto, se habilitó una pileta

con el alto de dos pipas de

Agua y Drenaje.

Participan también Protec-

ción Civil Iturbide, y brigada

rural de la Comisión Nacional

Forestal.

Se prevé que las labores de

combate se reanuden este do-

mingo.

La dependencia estatal re-

cordó que se vive ya el deno-

minado tiempo de “canícula”,

lo que propicia la proliferación

de siniestros en las áreas bos-

cosas de la entidad.

Se hizo un llamado a visitar

estos parajes con conciencia,

evitando hacer fogatas o dejar

a la intemperie artefactos que

hagan efecto lupa y que se tra-

duzcan en tragedias en pérdida

de árboles y fauna local.

Nuevo León capta 25 billones
de dólares en inversión 
extranjera, dijo.



Con un avance del 77 por ciento en la obra,

Andrés Manuel López Obrador a contra reloj

anunció la culminación de los trabajos del

Cuchillo II.

Tan es así, que el presidente de México, de

visita relámpago a Nuevo León aseguró el fun-

cionamiento del Acueducto para el mes de sep-

tiembre.

Por lo que ya podrá imaginar los festejos que

habrán de celebrarse para el mes patrió en la

entidad, frente al avance contra la crisis del

agua.

Y, que en su omento el gobernador, Samuel

García precisó que con el Acueducto El

Cuchillo II y la presa Libertad, se evitaría la

escasez.

Por cierto, el que no desaprovechó la ocasión

para difundir por medio de las redes sociales su

encuentro con AMLO, fue el cantante de músi-

ca regional, Lalo Mora.

Lo anterior al autorizar el aterrizaje del

helicóptero que trasladaba al mandatario en su

rancho, para la supervisión de las obras del

Acueducto El Cuchillo II.

El que por lo visto tendrá que darse una barri-

da es nada más y nada menos que el titular de

Metrorrey, Abraham Vargas.

Y, es que por más ganas que le pone el

muchacho al buen funcionamiento de las líne-

as, nunca le falta un pelo en la sopa.

Lo anterior, porque si no son las máquinas

expendedoras de boletos, las escaleras eléctri-

cas, pueden fallar los vagones.

De ahí que Vargas se ve en la necesidad de

mantener un ojo al gato y otro al garabato, por

si se ofrece un ''bomberazo''.

Pues tan sólo ayer, la falla de uno de los

vagones alemanes interrumpió el servicio a

decenas de usuarios que ''peinaron''.

Tan es así, que apenitas se confirmó la falla,

las fotos y los videos se hicieron circular en las

redes sociales. Ah, raza.

Y, hablando de redes sociales, le podríamos

decir que el alcalde de San Pedro, Miguel

Treviño cosechó buenos comentarios.

Lo anterior, ante la designación como su

segundo de abordo en el ayuntamiento sampe-

trino, de Bernardo González.

Sobre todo, por la trayectoria del muchacho,

de quien se emitieron buenos comentarios y

quien como dice la raza, no tiene cola.

Que en eso de la limpia selectiva del rio Santa

Catarina proyectada por el gobierno del

Estado, no hay quien tenga sus dudas.

Lo anterior, luego de que, en el arranque de

los trabajos preventivos para evitar inundacio-

nes y desbordamientos, alguien falló.

Sobre todo, al ''despelucar'' por completo de

toda vegetación encontrada al paso de la

maquinaria pesada y que causó una fuerte crí-

tica.

Por lo que ya hay acomedidos protectores del

medio ambiente, que afirman se mantendrán

pegados a los trabajos oficiales, para evitar

pifias.

domingo 30 de julio del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Falla vagón del Metro y suspende servicio

en perjuicio de los usuarios


"Tanto Luis Donaldo Colosio como

Samuel García son buenos perfiles
jóvenes para que estén en el proceso

del 2024"

El Cuchillo II estaría bombeando
agua a la zona metropolitana para

septiembre

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Manuel
Velasco

ECOLOGÍA

César López                                          

A finales del mes de marzo de
2021 se vivió en el municipio de
Iturbide un gran incendio que con-
sumió 150 hectáreas del Bosque
Escuela de la Universidad
Autónoma de Nuevo León.

A dos años de este hecho, alum-
nos de esta casa de estudios, en
colaboración con instituciones
como Protección Civil de Nuevo
León, Semarnat y Conafor, trabajan
de la mano para reforestar las zonas
afectadas, pero sobre todo prevenir
incendios que sigan dañando la flora
y fauna de la región.

El Centro de Investigación en
Producción Agropecuaria (CIPA) de
la UANL coordina este trabajo a
través del programa “Todos Unidos

por el Bosque Escuela”.
“Tanto preparatorias y facultades

de la Universidad como personal
externo han estado apoyando a esta
causa, algunos incluso con dona-
tivos para adquirir la planta o el
material necesario. Hay empresas
que nos han apoyado con la refor-
estación y que no tienen nada que
ver con la Universidad, pero están
interesados en restaurar diferentes
áreas afectadas por los incendios”,
dijo Perla Cecilia Rodríguez
Balboa, Coordinadora del área de
agricultura y forestal del CIPA.

En lo que va de 2023 se han reg-
istrado 27 incendios forestales, con
una afectación de 652.13 hectáreas,
en tanto que en 2022 se presentaron
29 incendios forestales que dañaron
11 mil hectáreas. En el año 2021

hubo 44 incendios que estropearon
32 mil hectáreas de bosque.

“Hemos realizado diferentes
actividades con apoyo de Conafor,
en cuanto a talleres de obras de con-
servación de suelo, apoyo de
conocimiento del trabajo de los
brigadistas, en sí de lo que realizan

combatientes de incendios fore-
stales”, precisó Rodríguez Balboa.

Las precipitaciones registradas
recientemente han favorecido en la
regeneración natural del bosque. En
tanto, la comunidad involucrada tra-
baja en la reforestación del pino
pseudostrobus, especie de la región.

Consuelo López González                   

Ante la polémica generada por su
desmonte indiscriminado, el gobierno
de Nuevo León protegerá de construc-
ciones y devastación al río Santa
Catarina.

Hernán Villareal Rodríguez,
Secretario de Movilidad y Planeación
Urbana; y Félix Arratia Cruz,
Secretario de Medio Ambiente, firma-
ron un compromiso con ecologistas
para solicitar que el afluente sea decla-
rado como área natural protegida.

El titular de Movilidad descartó
que en el espacio se contemplen obras
de infraestructura o proyectos urbanís-
ticos.

“Nos comprometemos a poder ges-
tionar con la Federación acciones
coordinadas para la gestión integral y
sostenible del Rio Santa Catarina”,
expuso Arratia.

A la par, un Comité Técnico de
acompañamiento, integrado por seis
especialistas, realizarán un plan de

recomendaciones para preservar la
vegetación.

Claudia Tapia, integrante del colec-
tivo Un Río en el Rio, indicó que en
conjunto protegerán el bosque urbano

en el rio.
Es de destacar que, para garantizar

un desmonte selectivo, el gobierno del
Estado capacitará al personal que
intervendrá el Rio Santa Catarina.

El esquema tendrá tres niveles a lo
largo del cauce: no tocar, conservando
la totalidad de la flora y fauna; trata-
miento manual, y tratamiento de
maquinaria.

Los árboles nativos de cuatro pul-
gadas mayores a 1.30 metros de altura
no serán retirados.

“La intervención definitivamente
debe de ser selectiva y basado en cri-
terios técnicos, tanto preservando la
vegetación como la fauna en el lecho
del rio...debe de existir un manejo
integral de vida silvestre para proteger
a la fauna que hay sobre el lecho",
resaltó Arratia.

Se contempla el retiro de especies
invasoras, escombros y basura, así
como un programa de rescate de la
flora y fauna, y sembrar especies nati-
vas para la retención del suelo. 

Asimismo, proyectan la construc-
ción de una segunda presa
Rompepicos, entre otras obras de
retención de agua cuya ubicación está
en análisis.

Protegerán río Santa Catarina 
de construcciones y devastación

El gobierno del estado ha solicitado se declare al afluente área natu-
ral protegida.

Trabajan en prevención 
de incendios forestales

Promueven el reciclaje

Alma Torres Torres                             

Más de 11 mil árboles ha plan-

tado el municipio de Monterrey

en lo que va de la administración

municipal, aseguró el alcalde Luis

Donaldo Colosio Riojas.

El ejecutivo municipal informó

que buscan plantar un total de 50

mil árboles, buscando contribuir

al medio ambiente y disminuir la

contaminación en la capital de

Nuevo León.

LOS ADOPTAN 
VECINOS

Colosio Riojas destacó que el

60 por ciento de las especies, ya

fue adoptado por vecinos.

“Existe una deuda histórica en

el tema de arborización, añadió,

sobre todo en la zona norponien-

te”, dijo el alcalde.

"La meta que tenemos dentro

de esta Administración es de 50

mil...de esta meta de 50 mil árbo-

les llevamos más de 11 mil hasta

la fecha", añadió.

Colosio Riojas manifestó que

los trabajos tuvieron que pausarse

por la canícula, pero es probable

que a mediados de agosto se pue-

dan ya restablecer las labores de

reforestación.

"Es la meta más ambiciosa que

se ha trazado hasta la fecha en

Monterrey", expuso el Alcalde,

"lo hacemos porque ha habido una

muy irresponsable restitución de

arbolado con cada desmonte que

se ha dado a través del desarrollo

urbano", puntualizó.

Cabe destacar, ‘“que la admi-

nistración municipal no realizó

ninguna inversión extra para plan-

tar dichos árboles, ya que la

mayoría son creados en los vive-

ros municipales”, dijo el presi-

dente municipal de Monterrey.

Alberto Medina Espinosa                   

Con tal de  fomentar una mejor cul-
tura ambiental en Nuevo León, y lograr
una verdadero cambio en el cuidado del
planeta, desde el sector industrial en
sinergia con las autoridades guberna-
mentales   Arca Continental y PetStar
amplían la capacidad de reciclaje de
PET en  tierras regias.  

Así es que, con una inversión de 50
millones de pesos, la planta de PetStar
Nuevo León amplió sus instalaciones
de recolección de PET, pasando de 6
mil a más de 18 mil toneladas anuales.  

Por lo que la expansión forma parte
de una estrategia nacional que asciende
a cerca de 3 mil mdp, que Arca
Continental, Coca-Cola México y otros
embotelladores destinarán a fortalecer
la capacidad de recolección y reciclaje
de PetStar, pasando de 8 a más de 40
centros y plantas de recolección de PET
en todo el país para el 2027.  

La Industria Mexicana de Coca-
Cola tiene la meta Un Mundo Sin
Residuos, que consiste en reciclar el
equivalente al 100% de las botellas que
ponen en el mercado para el 2030.  

Dicho ello Jorge Santos, Presidente
del Consejo de Administración de Arca
Continental; Arturo Gutiérrez, Director
General de Arca Continental; Enrique
Pérez, Director de Arca Continental
México; Mario García, Vicepresidente

de Operaciones Norte para Coca-Cola
México; Patricio Caso, Vicepresidente
de Asuntos Públicos, Comunicación y
Sustentabilidad de Coca-Cola México;
Jaime Cámara, Director General de
PetStar, y colaboradores de PetStar y
Arca Continental, Desean una mejora
ambiental en la entidad.  

“La planta de recolección de PET
PetStar Nuevo León, ubicada en el
municipio de General Escobedo. Con
esta expansión, la instalación triplicará
su capacidad de recolección, pasando
de 6,300 a 18,400 toneladas al año,
equivalente a 811 millones de botellas
de PET, y consolidando de esta manera
el valor social y ambiental de la eco-
nomía circular local”.  

“Esto beneficiará a más de 180
micronegocios o socios acopiadores
dedicados a la compra- venta de mate-
riales reciclables, promoviendo a su
vez, la movilidad social de más de
11,000 personas dedicadas a la recupe-
ración de residuos urbanos de residuos
en 21 municipios, destacando General
Escobedo, Monterrey, Juárez, Hidalgo,
San Nicolás de las Garza y Apodaca, en
Nuevo León”.  

Con ello la IP busca fortalecer la
capacidad de recolección de PetStar,
pasando de 8 a más de 40 centros y
plantas de recolección en el país para el
2027, logrando recolectar el equivalen-
te al 100% del volumen.

Se han sembrado 11 mil árboles nativos y la meta son 50 mil.

Harán de Monterrey 
una ciudad más verde

Un mundo sin residuos consiste en recolectar el 100 por ciento de las
botellas que se ponen en el mercado.

Los universitarios se han sumado a las tareas de Conafor para recu-
perar nuestros bosques, víctimas de las llamas y el calor.
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En los próximos días, Nuevo
León inaugurará el Regimiento
Militar que se construye desde el
año anterior en el municipio de
Cerralvo.

Con 600 elementos del Ejército
Mexicano, el espacio blindará la
frontera de Nuevo León con Ta-
maulipas.

A través de historias de Insta-
gram, el gobernador Samuel
García adelantó que esta misma
semana arrancará operaciones.

“Esta semana ya arranca el
regimiento de la Policía Militari-
zada de Caballería en Cerralvo”.

La meta es garantizar la seguri-
dad en todo el territorio neolonés,
permitiendo la llegada de más
inversiones más allá de los muni-
cipios de Apodaca y Santa Cata-
rina.

Los castrenses contarán con lo
último en tecnología y equipa-
miento.

"Tenemos que garantizar segu-
ridad en cada metro cuadrado de

Nuevo León desde Anáhuac hasta
Mier y Noriega”, refirió con ante-
rioridad.

"Van a llegar 600 soldados de
los más capacitados y de los más
armados con camionetas blinda-
das para cuidar toda la frontera con
Tamaulipas".

“Al ser motorizado llegan bien

equipados con lo mejor que hay de
blindaje, camionetas, armamen-
to”, puntualizó.

Es de destacar que a un consta-
do se construye un cuartel de
Fuerza Civil.

Ahí se dará cabida a 400 efecti-
vos de la policía estatal.

Ambos cuarteles, aseguró, bene

ficiarán a más de 15 municipios.
“Esta región oriente, donde está

China, Terán, Doctor Coss, Agua-
leguas, va a estar fuertemente vigi-
lada, fue una zona olvidada por
mucho tiempo y ahora va a tener
600 elementos, y pegado a un lado
uno destacamento de Fuerza Civil
con 400 más, se estima que va a
haber en la zona mínimo mil ele-
mentos blindando la frontera”,
expuso.

“Esta zona merece progreso y
para que haya progreso se requiere
mucha vigilancia, muchas patru-
llas y mucha seguridad”.

García Sepúlveda resaltó  que
también se contemplan regimien-
tos de Guardia Nacional en los
municipios de Escobedo, García y
Anáhuac.

“Vamos a construir muchos
regimientos, que haya mucho
patrullaje y mucha inteligencia
para que ya no tengamos detalles
complicados de seguridad”,
agregó.   (CLG)

El alcalde de García informó
que es falso que su gobierno esté
realizando operativos para retirar
vehículos con placas vencidas.

Carlos Guevara Garza señaló en
sus redes sociales que esa noticia
que circuló en Facebook e
Instagram es falsa.

“Está circulando en redes socia-
les una noticia FALSA en la que
aseguran que el municipio de
García está realizando operativos
para retirar autos con placas venci-
das, lo cual es TOTALMENTE
FALSO”, señaló en Munícipe. 

“Este gobierno no está llevando
a cabo dichas acciones, por lo que
se procederá conforme a la ley con-

tra las personas que estén falsifi-
cando documentos oficiales con el
fin de engañar a los ciudadanos”,
advirtió el Presidente Municipal. 

“Les pido no hacer caso a pági-
nas de dudosa procedencia que
solo buscan mal informar.
Cualquier comunicación nuestra
solo se difunde en medios oficia-
les”, subrayó.

Dijo que su gobierno está para
atender las necesidades de la pobla-
ción, por ello su personal sigue con
el reparto de agua, y estuvo llenan-
do los tinacos ubicados en distintas
colonias.

Por ejemplo, en Sierra Real,
Sierra Real 3, Praderas de Urbivilla

de Marín, Urbivilla Comunitario,
Real 3, Urbivilla Praderas de Parás,
Santa Sofía Elite, Santa Sofía y
Urbivilla Praderas de Zaragoza.

Guevara Garza señaló que con
estas acciones podrán estar prepa-
rados en caso que se presenten pro-
blemas con el suministro de agua.

Y para aprovechar estos días de
vacaciones de verano, en el muni-
cipio implementaron diferentes
cursos y talleres, tanto en el DIF
Municipal como en los centros
comunitarios y culturales, en donde
podrán inscribir a los niños para
que pasen unas vacaciones diverti-
das y educativas.

(IGB)

En la edición 28 de la Gran

Cabalgata de Santa Catarina,

convocada por el alcalde Jesús

Nava Rivera, al interior del

Parque Ecológico La Huasteca,

participaron más de 700 jinetes,

acompañados de sus familias.

Con el registro de participan-

tes inició la fiesta ecuestre,

organizada por el gobierno de

Santa Catarina en conjunto con

Cabalgantes de la Huasteca,

desde antes del mediodía del

sábado.

Ahí los jinetes alistaron sus

caballos para el recorrido de

cinco kilómetros desde el acce-

so principal del Parque

Ecológico hasta el Rodeo El

Venado. 

Fue en punto de las 14:00

horas que inició el recorrido

encabezado por Nava Rivera y

la presidenta del DIF

Municipal, Paola García Yves,

tal como aconteció hace un año,

teniendo como escenarios las

imponentes montañas del

Cañón de la Huasteca.  

Nava Rivera se congratuló

con la participación de cientos

de jinetes que atendieron la

convocatoria de esta cabalgata

que ya es una tradición, con un

ambiente totalmente familiar. 

“Ha sido una convivencia

sana, como Cabalgantes, con

nuestras familias, con un

ambiente de música y fiesta,

mucha seguridad, rodeados de

montañas, maravillosas”,

resaltó el Edil santacatarinense. 

En la cabalgata participó una

banda musical que hizo las deli-

cias de todos los asistentes

hasta el Rodeo El Venado,

donde la fiesta continuó. 

En el Rodeo vaqueros y

payasos, hicieron las delicias de

las más de mil 500 personas

que se dieron cita en el Rodeo

El Venado, punto final del reco-

rrido, donde los asistentes

degustaron de una comida.

Los Cachorros de Juan

Villarreal, con su música nor-

teña, dieron final a la Gran

Cabalgata de Santa Catarina, en

su edición 2023. 

A la llegada al recinto se

rifaron monturas, se desarrolló

en un ambiente de tranquilidad,

con vigilancia policial que

garantizó la seguridad de todos

los asistentes, al tiempo que el

gobierno de Santa Catarina dis-

puso también puntos de hidrata-

ción gratuitos. (ATT)
Las cabalgatas, ya toda una tradición en Santa Catarina.

Dos nuevas sedes para la

entrega de útiles escolares, se

sumarán a partir de este lunes 31

de julio, con la finalidad de que

el Gobierno de Monterrey acer-

que a la ciudadanía la entrega de

paquetes.

Las nuevas ubicaciones

estarán en el estacionamiento de

la Basílica de Guadalupe en la

colonia Independencia y en el

CBTIS 99 de la colonia Laderas

del Mirador.

La administración municipal

dio a conocer que en ambos

lugares el horario para recoger

los materiales será de 9:00 de la

mañana a 2:00 de la tarde. 

Aunado a ello, se mantendrán

las fechas y sedes ya anunciadas

en la Planta Baja del Palacio

Municipal y en el Parque

Canoas.

Cabe destacar, que hasta el

sábado 29 de julio, se habían

otorgado 35 mil paquetes a

niñas y niños que residen en

Monterrey o que están inscritos

en escuelas públicas de la ciu-

dad.

La autoridad regiomontana

destacó que los paquetes de

materiales son para preescolar,

primaria y secundaria y se esti-

ma repartir 80 mil.

Con el programa “Juntos a la

Escuela”, se otorgan de forma

gratuita libretas, hojas blancas,

bolígrafos, pegamento, juego de

geometría, colores, tijeras, saca-

puntas, entre otros, según el

grado educativo. 

Del 31 de julio al 3 de agosto

en la Basílica de Guadalupe

(estacionamiento calle Libertad,

entre Guanajuato y Jalisco) de

9:00 a 14:00 horas y del 4 al 6

de agosto en el CBTIS 99 de

9:00 a 14:00 horas.

Mientras que, del 31 de julio

al 6 agosto en el Palacio

Municipal de 9:00 a 19:00 horas

y el 7 al 13 de agosto en el

Parque Canoas de 9:00 a 19:00

horas.

Los requisitos para recoger

los útiles escolares son copias

del CURP de la alumna o el

alumno, de calificaciones o

comprobante de estudios, de la

identificación oficial con foto-

grafía vigente del padre, madre

o tutor y de comprobante de

domicilio.

Los interesados pueden

comunicarse a la línea 072 o a

través de las redes sociales del

Gobierno de Monterrey o la

Secretaría de Desarrollo

Humano e Igualdad Sustantiva.

(ATT)

Inaugurará Samuel Regimiento Militar en Cerralvo

Rechazan retiro de autos con placas vencidas

Se espera beneficiar a 80 mil alumnos.

Abren más sedes para la entrega de útiles en Monterrey

Cabalgan más de 700 jinetes por La Huasteca

Se han retirado 3,400 toneladas de desechos de los pluviales.

Previene autoridad regia 
por temporada de huracanes

Con la finalidad de enfrentar
esta temporada de huracanes, el
gobierno de Monterrey ha realiza-
do acciones preventivas, debido a
que prevenir es la clave para una
adecuada Protección Civil.

Luis Donaldo Colosio, alcalde
de Monterrey informó que desde
el inicio de la administración, el
municipio se ha preparado duran-
te la Sesión Ordinaria del Consejo
Municipal de Protección Civil.

"En elementos que estén listos
para captar agua, en desazolve de
canales, ríos, alcantarillas; y mu-
chas estrategias para que la ciuda-
danía pueda tener más herramien-
tas para protegerse".

La administración municipal
informó que a la fecha se han reti-
rado aproximadamente tres mil
400 toneladas de basura de los
pluviales en la ciudad. 

Aunado a ello, también se
extendió la red de drenaje pluvial
en cinco mil 345 metros lineales y
se realizó la construcción de 38
rejillas.  

Es importante señalar que tam-
bién se instalaron los dos primeros

Sistemas de Amortiguamiento
Pluvial (SAP) en el Cerro del
Topo Chico, siendo los únicos en
Nuevo León.

Los sistemas servirán para con-
tener el deslave y el material sóli-
do que arrastran las lluvias afec-
tando vialidades y las viviendas.

Cabe destacar, que la tempora-
da de huracanes inició el 01 de
junio y concluye el próximo 30 de
noviembre.

En ese sentido, el director de
Protección Civil de Monterrey,
Fernando Fernández, informó que
el Sistema Meteorológico Nacio-
nal prevé la llegada de múltiples
meteoros para la ciudad.

Fernández explicó que se esti-
man de siete a nueve tormentas
tropicales, de uno a tres huracanes
de nivel uno o dos y de dos a cua-
tro huracanes de categoría de tres
cuatro o cinco.

Anticipó que se reforzarán los
operativos y acciones de preven-
ción, así como las campañas en las
que se darán a conocer los pronós-
ticos meteorológicos.

(ATT) Carlos Guevara.

Al fomentar con la práctica

de deporte la prevención del

delito, la alcaldesa Cristina

Díaz y el Presidente del DIF,

Tomás Montoya inauguraron

dos canchas con pasto sintéti-

co para fútbol 7, junto al

Macro Centro DIF Tres

Caminos en Guadalupe.

Cristina Díaz indicó que las

canchas que tienen más de 50

años de ser utilizadas por los

vecinos, fueron rehabilitadas

para beneficio de al menos 2

mil habitantes del sector,

cinco clubes de niños y jóve-

nes, así como, torneos activos

de barrio.

TRANSFORMACIÓN
Por su parte, Tomás

Montoya destacó la transfor-

mación y el progreso del sec-

tor Tres Caminos, gracias al

Macro Centro DIF donde se

fomenta también el deporte

con disciplinas como la gim-

nasia y clases de manualida-

des para las madres de familia.

“Cuiden las canchas porque

son de ustedes, queremos ver

a las chavas, chavos y señores

jugando fútbol, haciendo algo

positivo; el deporte siempre

nos va traer cosas buenas”,

expresó el Presidente del DIF

Guadalupe. 

SEMILLERO 
Además, Díaz destacó el tra-

bajo de la Secretaría de Cultura

Física y Deporte que ha impul-

sado a Guadalupe como semille-

ro de deportistas, quienes han

enaltecido el nombre del

Municipio. 

“Gracias a nuestros entrena-

dores que hacen que nuestros

deportistas sean los mejores,

que al salir a competir se lleven

todos los trofeos, por 10 años

consecutivos, ni quien nos

gane”, resaltó la alcaldesa.

Por su parte, la deportista

Valeria Romero agradeció a las

autoridades presentes por

impulsar el deporte con la reha-

bilitación de las canchas. 

Durante la inauguración de

las canchas, además estuvieron

presentes: José Torres Durón,

Secretario de Cultura Física y

Deportes; Luis Zertuche,

Director General del DIF;

Ramón Treviño, Director

General de Deportes; y

Christian Abreu, Director de

Deporte Social y Clubes.

Un total de 15 municipios se verán beneficiados.

Estrena Guadalupe espacios para la activación y prevención del delito

Este espacio de más de 50 años, fue rehabilitado para benefi-
cio de unos 2 ml habitantes de Tres Caminos.

Gracias a los entrenadores y atletas comprometidos,
Guadalupe dedstaca en competencias locales y nacionales.
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Andrés Villalobos Ramírez               

Hombres armados atacaron a
balazos a un domicilio, además
de golpear a uno de sus mora-
dores de la tercera edad, en
Escobedo. 

El ataque ocurrió a las 20:45
horas sobre la calle Mariano
Escobedo, en la Colonia 16 de
Septiembre, en el citado muni-
cipio. 

Al lugar llegaron paramédi-
cos de Protección Civil quienes
atendieron a Francisco
Jaramillo García de 64 años de
edad, quien presenta lesiones en
la muñeca y en el oído del lado
derecho, mismo que se negó a

acudir a algún centro hospitala-
rio. 

SU OBJETIVO
En las primeras investigacio-

nes se dijo que los delincuentes
arribaron al domicilio a bordar
de un vehículo oscuro, en busca
de su objetivo.

Luego de percatarse  que no
se encontraba en el lugar, reali-
zaron detonaciones de arma de
fuego a la fachada, asimismo
agredieron a golpes al hombre
de la tercera edad.

Policías de Escobedo llega-
ron al sitio de la agresión, ini-
ciando con las investigaciones
del caso.

Atacan casa a balazos y hieren a dueño

Sergio Luis Castillo                         

Un hombre que presunta-
mente se encontraba privado de
la libertad, fue encontrado eje-
cutado en calles de la Colonia
Valle de la Sierra, en el munici-
pio de Santa Catarina.

Los autores materiales del
asesinato dejaron un cartelón en
contra de un grupo rival y las
autoridades estatales.

Fueron vecinos del este sec-
tor, quienes reportaron detona-
ciones de arma de fuego y al
llegar la policía encontró al
hombre sin vida.

Además de varios impactos
de arma de fuego en su cuerpo,
la víctima presentaba evidentes
huellas de violencia.

El crimen fue reportado alre-

dedor de las 06:00 horas de ayer
sábado,  en la Avenida
Movimiento Obrero y la calle
Paseo del Bosque, junto al

acceso de la Colonia privada
Valle de la Sierra.

Hasta el momento el ahora
occiso no ha sido identificado

por las autoridades, se trata de
un hombre de unos 28 años de
edad.

Mencionaron que la víctima
fue llevada al lugar a bordo de
una camioneta, de ahí lo baja-
ron aún con vida, amordazado y
con su cabeza cubierta con su
propia playera.

Posteriormente le propinaron
el llamado “tiro de gracia”.

Fueron elementos de la
policía preventiva de Santa
Catarina, los primeros que lle-
garon al lugar de los hechos.

Mencionaron que rápida-
mente llamaron a los brigadis-
tas de Protección Civil, para
brindarle atención médica al
afectado.

Desafortunadamente el hom-
bre ya estaba sin vida.

Sergio Luis Castillo                           

La Fiscalía General de
Justicia del Estado se encuentra
en alerta, después del reporte de
la desaparición de tres hombres
que viajaban en una camioneta
tipo Lobo, en territorio del muni-
cipio de Los Ramones.

Los familiares de los afecta-
dos mencionaron que sus teléfo-
nos móviles fueron desactivados
y la última vez que tuvieron con-
tactos se encontraban en una
zona ejidal.

Las víctimas son ganaderos y
en ese momento estaban supervi-
sando los corrales de la zona.

Los afectados fueron identifi-
cados como, Julio César García
Lozano, de 37 años; Andrés
González Vela, de 40 años, y
Sigifredo Baltazar González
Rodríguez, de 68 años de edad.

Todos ellos domiciliados en el
municipio de Los Ramones.

Señalaron que ellos viajaban a
bordo de una camioneta en color

negro de la marca Ford tipo
Lobo.

Fue el pasado viernes, cuando
los tres hombres desaparecieron
repentinamente en el municipio
de Los Ramones.

Motivo por el cual el grupo
especializado en búsqueda y res-
cate de la agencia estatal de
investigaciones ya se encuentra
trabajando en el caso.

Según los primeros informes,
los afectados fueron vistos por
última vez en el rancho la Gloria,
el cual se ubica en Estación
Lomas, a la altura del kilómetro
92.

Elementos de Fuerza Civil
que se encargan de patrullar esta
zona, se unieron a la búsqueda,
pero hasta el momento no han
tenido éxito.

Mencionaron que están utili-
zando el equipo de drones para
peinar la zona, con la esperanza
de buscar desde el aire la
camioneta.

Dejaron un cartelón contra sus rivales y la autoridad local.

Desaparecen ganaderos
en área de Los Ramones

Aniquilan a dos hombres frente a sus esposas
Sergio Luis Castillo                      

Dos jóvenes fueron ejecuta-
dos a balazos frente a sus
esposas, adentro de un domici-
lio ubicado en la Colonia Los
Encinos, en el municipio de
Juárez.

El objetivo de los sicarios
eran solos los barones, pues
las mujeres no fueron atacadas
y resultaron ilesas.

PUNTO DE VENTA
El lugar presuntamente era

un punto de venta de drogas,
en donde anteriormente ya se
había registrado un ataque a

balazos contra la fachada.
La movilización policiaca

se registró en una vivienda
ubicada en la calle Mezquite
158, en la Colonia Los
Encinos, en dicha localidad.

Uno de los hombres asesi-
nados fue identificado como
Juan Carlos de la Rosa
Hernández, de 27 años de
edad.

En el lugar también fue ase-
sinado un hombre identificado
como José Guadalupe Balboa
Garza, de 39 años de edad, con
domicilio en el mismo lugar.

Se informó que los dos
hombres estaban dentro de la

vivienda conviviendo ayer por
la madrugada, cuando repenti-
namente llegó al domicilio un
automóvil de la marca Ford
Focus color azul, con placas
del estado de Nuevo León.

ENTRAN 
CON VIOLENCIA

De la mencionada unidad
descendieron dos hombres
armados, quienes penetraron a
la casa en forma violenta.

Posteriormente utilizando
armas cortas acabaron con la
vida de las dos personas.

Luego de cometer la doble
ejecución, los implicados

emprendieron la huida.
Los hechos ocasionaron la

movilización de los puestos de
socorro, entre ellos paramédi-
cos de Protección Civil, quie-
nes al revisar a los hombres se
percataron que ya estaban sin
vida.

La zona fue acordonada,
mientras que personal de
Servicios Periciales y personal
la Agencia Estatal de
Investigaciones daba inicio  a
las indagatorias, para esclare-
cer el doble crimen y el para-
dero de los autores materiales
del ataque.

Lo ‘levantan’, lo ejecutan y lo abandonan en SC

Juan Carlos de la Rosa y Guadalupe Balboa, las víctimas.

Sergio Luis Castillo                           

Derivado de trabajos de inte-
ligencia, Fuerza Civil en coor-
dinación con la Agencia Estatal
de Investigaciones, capturaron
a tres miembros pertenecientes
a un  grupo de la delincuencia
organizada, en la Colonia
Mirador de San Antonio, en
Juárez.

Los hechos se registraron
aproximadamente a las 13:00
horas en los cruces de las calles
Zuri y Libia, donde los policías
visualizaron a un grupo de

cinco personas discutiendo y
alterando el orden.

Al notar la presencia de las
unidades, dos hombres huyeron
del lugar, mientras uno de ellos
y dos mujeres permanecieron
en el sitio.

Los agentes se aproximaron
a los sospechosos identificados
como: Luisa "N", de 49 años;
Jenifer "N" y Roger "N", ambos
de 23 años de edad. 

A estas personas se les soli-
citó una revisión precautoria
debido a su comportamiento
evasivo.

El resultado fue el decomiso
de un arma corta; 45 envolto-
rios de una sustancia sólida
aparente "cristal"; 37 envolto-
rios de hierba verde y seca con
las características de la mari-
huana; dos mochilas; una carte-
ra; dinero en efectivo; una bás-
cula digital y cuatro celulares.

Los probables responsables
de hechos ilícitos ya eran inves-
tigados por las autoridades poli-
ciales, pues cuentan con antece-
dentes por la distribución y
venta de drogas, así como de
otros delitos.

Detienen a tres con arma y drogas

No encontraron a quien buscaban y se desquitaron.

Sergio Luis Castillo                             

Tres trabajadores de la cons-
trucción fueron atropellados
por un transporte de personal,
en el municipio de García,
dejando un saldo trágico de un
muerto y dos lesionados.

Dos de las víctimas eran
padre e hijo, falleciendo el
segundo de ellos, al pasarle las
llantas de la unidad colectiva
sobre su cuerpo.

Protección Civil Municipal
de García informó, que el acci-
dente se reportó a las 7:40 horas
en la Avenida Praderas, cerca
de su cruce con el Libramiento
Noreste, en la Colonia Paraje
San José.

En el lugar perdió la vida un
joven identificado como Luis
Ángel Dávila Amaro, de 26
años, padre de dos niñas de 8 y
6 años.

Mientras que uno de los
heridos es su padre de nombre
Luis Dávila González, de quien
no se especificó la edad.

Y el segundo de los lesiona-
dos fue identificado como,
Vladimir Amaro Salas, de 21,
quien también tiene algún
parentesco con el resto de los
afectados.

Los tres estaban domicilia-
dos en la Colonia Residencial
San Miguel, en Escobedo.

Las autoridades detuvieron
al chofer de nombre Christian

Ramírez Petros, de 28 años,
como presunto responsable del
trágico accidente.

Al momento del percance

vial, esta persona conducía un
camión de la marca
International propiedad de la
empresa Konect On Line.

Se indicó que los trabajado-
res, estaban colaborando en un
fraccionamiento ubicado en el
municipio de García.

Por lo que todas las mañanas
se iba caminando, ya que no
hay transporte que los conduzca
al fraccionamiento en el que
trabajan.

Desafortunadamente cuando
caminaba a orillas de la carrete-
ra, repentinamente el camión de
personal se desvió del camino y
terminó por arrollarlos.

Al llegar los puestos de
socorro desafortunadamente
uno de los albañiles ya no con-
taba con signos vitales, y en
seguida atedieron a los heridos.

Las autoridades indagan los
hechos para poder deslindar
responsabilidades.

Arrolla camión de personal a tres; uno muere

El percance vial tuvo lugar en el municipio de García.

Hallan a
hombre 
sin vida

Andrés Villalobos Ramírez                  

Un hombre de la tercera edad y
aspecto indigente, fue hallado sin
vida en un arroyo como poca
afluencia de agua, al norponiente
de la ciudad.

Los hechos fueron reportados a
las 15:50 horas, a la altura de las
calles Plinio D. Ordóñez y
Profesor Celso Zamora, en la
Colonia Del Maestro.

Al lugar acudieron elementos
de Protección Civil de Monterrey,
ya que recibieron un reporte por
parte del 911.

Al momento de su arribo los
brigadistas  revisaron a la persona
y se percataron que ya no contaba
con signos vitales.

El hombre de la tercera edad,
que no fue identificado, se encon-
traba boca arriba y su cabeza esta-
ba volteada hacia el lado izquier-
do, cabe destacar que el arroyo no
llevaba mucha agua.

Vestía pantalón oscuro y una
playera blanca de aspecto sucia,
sin calzado.

Al sitio llegaron elementos de
Fuerza Civil, quienes resguarda-
ron el área en espera de agentes
ministeriales y peritos.

La fuente comentó que el dece-
so del masculino sería por causas
naturales.

Los hechos ocurrieron en el municipio de Juárez.

Supervisaban los corrales de la región.
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Alberto Cantú                                                

Los Rayados buscarán este domingo

por la noche el poder conseguir su boleto

a los 16vos de final de la Leagues Cup,

siendo este objetivo uno que están cerca

de conseguir. 

El conjunto que dirige Fernando Ortiz

tendrá este día por la noche y en el Lumen

Field de Seattle, su duelo que cerrará para

ellos la fase de grupos de la Leagues Cup

y ahí enfrentarán al Sounders. 

Este duelo entre albiazules y el con-

junto local del Seattle Sounders será en

punto de las 19:00 horas. 

La escuadra albiazul llega a este duelo

con el trabajo ya casi hecho, con la casi

confirmada calificación a la siguiente

ronda en esta competencia. 

Tras golear al Real Salt Lake y hacer

esto por un marcador final de tres goles a

cero, el Monterrey está cerca de superar la

fase de grupos de la Leagues Cup. 

La escuadra albiazul accedería a los

16vos de final con cualquier victoria,

empate o incluso con una derrota que no

sea mayor a dos goles de distancia. 

El Seattle Sounders, quienes perdieron

frente al Real Salt Lake City en el inicio

de la fase de grupos de esta Leagues Cup,

ocupan vencer por tres o más tantos de

diferencia al Monterrey para eliminar a

los Rayados y ser ellos los que accedan a

los 16vos de final en esa competencia. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,

Víctor Guzmán, Héctor Moreno, Jesús

Gallardo; Omar Govea, Jonathan

González; Maxi Meza, Joao Rojas,

Germán Berterame y Rogelio Funes Mori

sería el equipo que inicie en Rayados. 

En resumen o en pocas palabras, el

Monterrey está cerca de calificar a los

16vos de final y solamente un accidente o

sorpresa les causaría su eliminación, sien-

do eso algo muy poco probable de suced-

er. 

Alberto Cantú                                        

Tigres tiene el objetivo de superar

la fase de grupos de la Leagues Cup y

hoy ante San José Earthquakes está la

oportunidad para conseguir ese obje-

tivo. 

El conjunto felino enfrentará este

domingo por la noche al San José

Earthquakes en California y eso será

en el cierre de la fase de grupos de la

Leagues Cup. 

Este duelo entre felinos y el cuadro

del ‘Quackes’ de San José va a ser el

punto de las 21:00 horas, todo esto en

el PayPal Park de California, en los

Estados Unidos. 

Tanto felinos como el San José se

disputan hoy un boleto a los 16vos de

final y eso aún si se toma en cuenta

que el Portland Timbers, el rival de

ambos en esta Leagues Cup, ya está

calificado. 

La escuadra que dirige Robert

Dante Siboldi llega a este duelo con

una victoria frente al Portland

Timbers que fue por marcador final

de dos goles contra uno, mientras que

la escuadra del San José Earthquakes

perdió frente a ese conjunto de

Oregón y por resultado de dos contra

cero. Tras esta situación, hoy Tigres

accedería a los 16vos de final con

cualquier victoria, empate o incluso

una derrota no mayor a un gol de

diferencia. 

La escuadra del San José

Earthquakes, por su parte, ocupa

ganar este duelo por dos o más de

diferencia para eliminar a Tigres y ser

ellos los que califiquen. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Diego Reyes, Samir Caetano, Jesús

Angulo; Guido Pizarro, Rafael

Carioca; Luis Quiñones, Nicolás

López, Fernando Gorriarán y André

Pierre Gignac sería el equipo que ini-

cie en los Tigres. 

Tras esta situación, está todo listo

para que hoy Tigres imponga la lógi-

ca y se califiquen a los 16vos de final,

pero enfrente andará un rival necesi-

tado de goles que se juega lo mismo

que los felinos en este cruce, motivo

por el cual los auriazules deberán

estar atentos pese a su favoritismo

para evitar una sorpresa y por conse-

cuencia una eliminación tempranera

en esta Leagues Cup que está siendo

en territorio americano. 

Alberto Cantú                                            

Fernando Ortiz, el técnico de

Rayados de Monterrey, confirmó que

el jugador Sergio Canales, quien hasta

estos momentos es la incorporación

estelar de los Rayados en la presente

temporada, no debutará este domingo

frente al Seattle Sounders en el cierre

de la fase de grupos de la Leagues Cup

que está siendo en los Estados Unidos. 

Ortiz habló en rueda de prensa y

dijo que la razón por la que Canales

aún no podrá debutar es por el hecho de

que aún no ha llegado la confirmación

de registro del español como futbolista

del Monterrey, lo que significa que él

solo podrá jugar con los Rayados en

esta Leagues Cup si es que acceden a

los 16vos de final. 

“Sergio ya está entrenando con

nosotros, aún no está habilitado, no

llegó a tiempo la confirmación, segura-

mente a lo largo de la semana le llegará

y podrá jugar con nosotros”, expresó. 

Germán Berterame, quien acom-

pañó a Fernando Ortiz en la rueda de

prensa, valoró la calidad del ex jugador

del Betis de España que hoy refuerza al

Monterrey. 

“Sabemos lo que puede dar, es un

gran jugador y estamos muy contentos

con él”, dijo el delantero argentino. 

A su vez, Fernando Ortiz también

habló sobre el rival de Rayados en este

cierre de la fase de grupos de la

Leagues Cup y dijo cosas positivas del

Seattle Sounders, equipo al que bus-

carán “lastimar” en todo momento. 

“Todos los rivales que enfrentamos

tendrán nuestro respeto, pero vamos a

intentar lastimarlos. Seattle es un

equipo que juega bien de local,

entonces tendremos las precauciones y

buscaremos lastimarlos”, advirtió. 

EN SEATTLE CONFÍAN EN GOLEAR
Seattle ocupa vencer al Monterrey y

hacerlo por marcador final de tres a

cero o por más tantos de diferencia si

es que desean acceder a la siguiente

ronda de esta justa. 

Ante esta situación, el técnico Brian

Schmetzer y Jordan Morris confían en

sus capacidades para hacer la hombra-

da. 

“Creo en mis jugadores, la distancia

o diferencia es muy grande, pero pre-

fiero creer”, dijo Schmetzer en rueda

de prensa.

Alberto Cantú                                         

Los Bravos de Juárez, los Pumas

de la UNAM y también el Cruz Azul

fueron los equipos mexicanos califi-

cados a los 16vos de final de la

Leagues Cup en la actividad del sába-

do en los Estados Unidos y ante los

clubes de la MLS, mientras que

Santos y Necaxa ya están eliminados. 

El Cruz Azul, que empató a un gol

en tiempo regular frente al Atlanta,

superó cinco a cuatro en los penales a

dicho equipo y con eso superaron la

fase de grupos al sumar dos unidades

y ahora en los 16vos jugarán frente al

Charlotte FC, entre otros duelos que

se definieron tras los juegos de ayer. 

Pumas, que ocupaba ganar para

calificar, goleó tres a cero al DC

United y con eso se metieron a 16vos,

siendo esa misma situación para los

Bravos de Juárez, quienes derrotaron

por tres a uno al Austin. 

Esa misma suerte no la tuvieron el

Santos Laguna de Torreón y los

Rayos del Necaxa de Aguascalientes. 

Santos perdió en su juego definitivo

frente al Orlando City y eso fue por

marcador final de tres goles contra dos,

mientras que el Necaxa fue goleado por

el Charlotte FC, los cuales vencieron a

los Rayos por resultado de cuatro a uno. 

Alberto Cantú                                             

Sergio Pérez, piloto mexicano del

equipo Red Bull Racing en la Fórmula 1,

tuvo una carrera al Sprint en Bélgica para

el olvido ya que algunos daños en su

coche RB19 le hicieron abandonar, mien-

tras que su compañero Max Verstappen

logró ganar esa carrera corta de pocas

vueltas. 

Ante una carrera al Sprint que se

retrasó por varios minutos ante las condi-

ciones climatológicas de lluvia en el cir-

cuito de SPA Francorchamps, la misma

inició con retraso y tuvo acción en todo

momento, pero para mala suerte del mex-

icano Sergio Pérez, eso no fue nada pos-

itivo para él. 

Después de arrancar la carrera tras

cinco vueltas de formación y con solo

seis por correr, Pérez entró a boxes a

cambiar neumáticos de lluvia extrema a

intermedios para ganar cuatro posiciones

y ponerse cuarto tras iniciar en el octavo

sitio, buscando adelantar a Pierre Gasly

de Alpine. 

Tras esta situación, hubo en pista un

abandono de Fernando Alonso tras

perder el balance del coche y eso hizo

que se declara un Safety Car, lo cual

retrasó unos momentos más el relanza-

miento de carrera. 

Después de eso, el mexicano Sergio

Pérez buscó adelantar a Pierre Gasly,

pero atrás se le acercaba el inglés Lewis

Hamilton del equipo Mercedes, quien

tuvo un toque de carrera con el Red Bull

del mexicano que causó un boquete en el

pontón derecho de su monoplaza RB19 y

eso también significó una penalidad de

cinco segundos de sanción para el inglés. 

Eso causó que el mexicano tuviera

que abandonar esa carrera corta del

Sprint, lo que le significó el no sumar

puntos y con ello ahora Max Verstappen

le saca 118 puntos al tapatío en el

Campeonato Mundial de Pilotos de la

Fórmula 1. 

Ahora lo que sigue es el Gran Premio

de Bélgica de 44 vueltas en la Fórmula 1

y eso será este domingo a las 07:00 horas. 

SE JUSTIFICA HAMILTON
Lewis Hamilton, piloto inglés de la

escudería Mercedes en la Fórmula 1, jus-

tificó el haber dañado el monoplaza de

Sergio Pérez de Red Bull en la carrera al

Sprint del sábado en el circuito de SPA

Francorchamps y eso previo al Gran

Premio de Bélgica de este domingo por

la mañana. 

“(Pérez) iba lento en la curva 14, yo

estaba a más de medio coche por dentro.

Y si no vas a por un hueco entonces ya no

eres piloto de carreras, como siempre

decía Ayrton. Así que eso es lo que hice”,

detalló. 

Por su parte, Sergio Pérez lamentó ese

incidente de carrera con Lewis Hamilton

de la escudería Mercedes, pero dejó atrás

esa situación y expresó que este domingo

buscará ganar el Gran Premio de Bélgica,

todo esto en una carrera que será de 44

vueltas y en la cual él saldrá segundo, por

detrás de Charles Leclerc de Ferrari. 

“Estaba buscando la maniobra [con

Gasly], antes de que llegara el Safety Car ya

lo tenía cerca, luego vino ese contacto de

Hamilton. En la curva 13 se fue derecho

sobre mi auto. Una lástima porque prácti-

camente arruinó nuestra carrera con todo el

daño que hubo en la parte derecha del auto,

el pontón, el piso, significó que se acababa

nuestra carrera ahí”, afirmó Pérez. 

Los felinos se miden al San José Earthquakes.

Tigres también

Buscan colarse

Canales no debutará ante Seattle 
Lo confirma Fernando OrtizSe definen

primeros
duelos de
16vos Leagues Cup

RESULTADOS DE AYER
Cruz Azul 1.1 Atlanta (5-4)

Necaxa 1-4 Charlotte

Santos 2-3 Orlando

Pumas 3-0 DC United

Austin 1-3 Juárez

16VOS DEFINIDOS

Mazatlán-Dallas

Orlando-Miami

Charlotte-Cruz Azul

Houston-Pachuca

Abandona Checo por daños la Sprint de Bélgica 

El refuerzo albiazul deberá esperar para su primer partido cob Rayados.

Checo le sacó chispas a la pista.

Rayados van por
al menos un
empate para
meterse a 
deciseisavos 
de final 
en la 
Leagues 
Cup
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Es oficial, el uruguayo Rodrigo

Aguirre es la primera baja en el

Monterrey para este certamen de la

Leagues Cup. 

El uruguayo se lesionó en el duelo de

hace días entre Rayados y Real Salt Lake

City, presentando en estos momentos

una lesión muscular en el solo de la pier-

na izquierda. 

Incluso el Club de Futbol Monterrey

confirmó la lesión de Rodrigo Aguirre y

lo hicieron en la tarde del sábado, a

través de un comunicado. 

El tiempo de recuperación de Aguirre

sería de no menos de dos semanas, moti-

vo por el cual tal vez ya no vaya a jugar

en lo que resta de la Leagues Cup que

está siendo en los Estados Unidos. 

Por este motivo es que tampoco verá

minutos este domingo cuando el

Monterrey enfrente en el cierre de la fase

de grupos de la Leagues Cup al cuadro

del Seattle Sounders. 

En los Tigres ven el duelo del cierre

de la fase de grupos en California y

frente al San José Earthquakes como

una final adelantada en esta Leagues

Cup. 

Conscientes los felinos de que el

rival ocupa vencerlos por dos o más

goles para acceder de ronda, a los

16vos, en los felinos no brindarán

facilidades en este sentido pese a que

tengan varios marcadores a su favor

para superar la instancia previa a los

duelos de eliminación directa. 

Robert Dante Siboldi, el técnico de

Tigres, habló el sábado por la noche

previo a este partido e hizo hincapié en

esa situación, aunque también valoró

la calidad de rival y destacó los

grandes recambios que tienen los feli-

nos por si las cosas se complican, tal es

el caso con André Pierre Gignac y

otros jugadores. 

“Ilusión intacta. La ilusión está en

hacer un buen papel y pasar la serie

para tener la posibilidad de seguir

adquiriendo esa posibilidad de llegar a

instancias finales. (Será) como una

Final, así lo esperamos, porque tienen

que ganar, incluso hasta por diferencia

de dos goles. 

“Juegan bien, los vimos contra

Portland, dejaron buena imagen al

menos para mí, no es nada fácil, tiene

buenos jugadores, gran entrenador, va

a ser un partido complicado y vemos

en nuestras armas y tener un buen tri-

unfo. Esperemos que André llegue a su

nivel y también todos los ofensivos,

me gusta que hagan goles porque eso

da confianza y tanto él, Luis, Lainez,

Sebas, el mismo Ozziel, tengan posi-

bilidad de tener llegada y también una

buena culminación en el área”, dijo. 

Fernando Gorriarán también habló

en rueda de prensa y el jugador de

Tigres dijo que los felinos son el rival

a vencer en esta Leagues Cup, además

de que aceptó que en el grupo hay algo

de cansancio por el tema de los viajes

en los Estados Unidos, pero no sacó de

excusa esa situación para no superar

llegar lejos en la competencia. 

“Creo que es una gran liga, quedan

muchos partidos complicados, al ser el

campeón del torneo anterior nos ven

como el equipo a vencer, cada partido

va a ser más complicado todavía, ten-

emos que estar preparados mental-

mente, fuerte de cabeza para el día que

no nos toque ganar, en algún momen-

to va a llegar ese partido y estar

preparados mentalmente para salir de

esa situación”, indicó Gorriarán.

“(Estoy) un poco cansado con el

tema de los viajes pero lo lindo del tra-

bajo es jugar cada tres días. El equipo

siempre tiene gran disposición para

todo, no poner mala cara y eso es

bueno, siempre a disposición del cuer-

po técnico y de la institución”, detalló.

En el Seattle Sounders, el rival de

Rayados en el cierre de la fase de grupos

de la Leagues Cup, ven al Monterrey

como uno de los mejores clubes mexi-

canos en este momento. 

Previo a enfrentar este domingo

por la noche al Monterrey en el

segundo duelo de ambos equipos en

la fase de grupos de la Leagues Cup,

en el Seattle Sounders están con-

scientes de la dificultad de vencer a

este Rayados de Fernando Ortiz y uno

de los que habló de eso fue Alejandro

Roldán, quien es un futbolista sal-

vadoreño del Sounders. 

“Somos un equipo que no piensa a

nivel nacional sino a nivel mundial,

entonces, jugar contra equipos mexi-

canos y si se enfrenta a uno de los

mejores equipos como ellos (Rayados),

ya sabes, tenemos que buscar ganar,

poner un sello en esto y buscar calificar”,

expresó a la prensa. 

Los Rayados, quienes vienen de

golear al Real Salt Lake City en el inicio

de la fase de grupos de la Leagues Cup y

eso por un marcador final de tres a cero,

tiene varios escenarios a favor para

meterse a la ronda de los 16vos de final

en esta justa. 

Una de ellas es ganando, otra

empatando e incluso también con una

derrota no mayor a dos goles de diferen-

cia. 

Eso sí , de haber una victoria del

Seattle Sounders sobre Rayados de

Monterrey en dónde haya tres o más

dianas de diferencia, entonces los

Rayados quedarían eliminados de esta

Leagues Cup.

En el San José Earthquakes tienen la

confianza de que pueden vencer por

dos goles o más de diferencia a Tigres

y con eso eliminar en la fase de grupos

de la Leagues Cup al club mexicano,

así como también acceder a la ronda de

los 16vos de final de la mencionada

contienda. 

‘Luchi’ González, el entrenador del

San José Earthquakes, habló hace horas

ante la prensa en la previa a ese partido y

ahí aseveró lo antes mencionado, con-

fiando en su equipo para lograr una

situación que ya de por sí es muy com-

plicada como es la de vencer por dos o

más goles a los Tigres. 

“Tenemos el equipo para hacerlo, para

lograr dos goles y poder acceder a la

siguiente ronda”, aseveró. 

Este duelo entre Tigres y San José

Earthquakes será este domingo en el

PayPal Park de California y en punto de

las 21:00 horas. 

Tigres accedería a la ronda de los

16vos de final de la Leagues Cup con

cualquier victoria, empate o incluso con

una derrota a no más de un gol de difer-

encia frente al San José Earthquakes;

recordar que vienen de vencer por mar-

cador de dos goles contra uno y en

Oregón, en los Estados Unidos, al

Portland Timbers. 

Las Rayadas del Monterrey bus-

carán seguir ganando en la tempora-

da regular del Torneo Apertura 2023

de la Liga MX Femenil y cuando

hoy enfrenten al Puebla. 

De visitantes y en el Estadio

Cuauhtémoc, pero las Rayadas

enfrentarán en la fecha tres del

campeonato mexicano al conjunto

poblano. 

Este enfrentamiento entre albi-

azules y enfranjadas será en punto de

las 12:00 horas, al mediodía. 

El conjunto de Eva Espejo viene

de golear al León en la jornada dos

del Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX Femenil y con eso suman cuatro

puntos de seis posibles, yendo invic-

tas luego de una victoria por un

empate. 

El Puebla, por su parte, tiene dos

derrotas en la temporada y cero pun-

tos, además de cero goles a favor y

seis en contra. 

Tras esta situación, todo apuntaría

a que Rayadas tiene todo para hoy

ganar, golear y justar, situación que

buscarán conseguir para llegar a siete

unidades y con eso seguir en la parte

alta de la Liga MX Femenil en este

segundo torneo corto del futbol mex-

icano en el presente 2023.  (AC)

El primer Clásico de España previo a

la temporada 2023-2024 ya es historia y

ese lo ganó el Barcelona. 

Ante miles de personas en el AT&T

Stadium, la casa de los Vaqueros de

Dallas en la NFL, el Barcelona se impu-

so en un juego de pretemporada al Real

Madrid y eso fue por un marcador final

de tres goles contra cero. 

Barcelona se adelantó en el marcador

con un gol de Ousmane Dembélé al 13’

de acción cuando en el área remató de

forma cruzada y anotó el primero. 

Después de eso, el Madrid buscó el

empate y Vinicius Junior falló un penal

al 20’ de acción, mientras que Marc

André Ter Stegen atajó un gran tiro libre

a remate de Rodrigo, al 31’. 

Ya en la segunda mitad, el Madrid

buscó el empate y al 60’ de acción estrel-

laron un balón en el poste tras un remate

de Aurelien Tchouameni. 

Tras el acoso del Madrid, el Barcelona

tuvo lo que le faltó al conjunto merengue

y eso fue la contundencia, marcando el

segundo al 85’ por parte de Fermín,

mientras que Ferran Torres logró el ter-

cero al 91’. 

Boca Juniors de Argentina logró

cerrar un fichaje ‘bomba’ para esta

temporada y ese es el del uruguayo

Edinson Cavani. 

El conjunto argentino se reforzó

en este verano con el talentoso

delantero de origen charrúa, quien

llega como agente libre a este

equipo, haciendo oficial su llegada

por medio de un vídeo en el que

hacen ilusión a él con una boina,

una valija con bandera de Uruguay

y el tradicional termo con el mate,

símbolos de ese país. 

Los bosteros firmaron a un

Edinson Cavani que firmó con el

club argentino hasta finales del

próximo año, por los próximos 18

años y la idea era que él reforzara

a este club en la presente Copa

Libertadores de América de este

año, en dónde el miércoles jugarán

el duelo de ida en los octavos de

final y frente al Nacional de

Montevideo. 

Cavani llega al cuadro de Boca

Juniors y lo hace después de que

no renovara contrato con el

Vslencia de España en el mismo

verano del presente 2023. 

Este delantero se marcha del

futbol europeo, en dónde jugó en

clubes como el París Saint

Germain, el Manchester United, el

Palermo y el Nápoles, además del

Valencia. 

JAMES, AL SAO PAULO DE
BRASIL

Al igual que Boca Juniors con

Edinson Cavani, pero el Sao Paulo

de Brasil hizo un gran fichaje con

James Rodríguez. 

El conjunto brasileño informó

el sábado por la tarde que James

Rodríguez era su nuevo jugador

para la presente temporada en el

futbol brasileño. 

Rodríguez, quien tiene 32 años

de edad y el cual tuvo un total de

13 temporadas en el futbol exteri-

or, vuelve a jugar en Sudamérica y

lo hace con el cuadro del Sao

Paulo. 

Robert Dante Siboldi.

En Tigres ven como una final
adelantada el duelo ante SJ

Rodrigo Aguirre se
pierde la Leagues Cup 

En Seattle respetan al Monterrey

San José cree que
puede eliminar a Tigres 

Rayadas buscan
seguir ganando

Bombazos en SudaméricaGolea el Barcelona al
Real en Estados Unidos 

La Selección de Suecia goleó el sábado

a Italia y con eso es que se metieron a los

octavos de final en el Mundial Femenil que

está siendo en Australia y Nueva Zelanda. 

Este conjunto sueco se logró imponer

a las italianas en su segundo duelo de la

fase de grupos y eso fue por marcador

final de cinco goles contra cero. 

Las anotaciones en las suecas fueron

efectuadas por parte de Ilestedt al 39’ y

50’, además de Rolfo al 44’,

Blackstenius al 46’ y Blomqvist al 95’. 

Con este equipo, Suecia llegó a seis

puntos en dos jornadas y ya están califi-

cadas a los octavos de final en el

Mundial Femenil. 

Ya en otro resultado del sábado en la

fase de grupos del Mundial Femenil,

Francia superó a Brasil y eso fue por

marcador final de dos goles contra uno.

Suecas golean a Italia y se meten a octavos

Los blaugranas, muy superiores.

Suecia, adelante.

“Luchi” González, técnico del SJ.

Alejandro Roldán.

Rodrigo Aguirre.

Edinson
Cavani.

James
Rodríguez.
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Terence Crawford dió una clase de
boxeo en las Vegas y venció en nueve
asaltos al también estadounidense Errol
Spence Junior, venciéndolo con una
rotunda facilidad y demostrando que
posiblemente sea el mejor pugilista del
mundo en estos momentos. 

Mandando a la lona a Errol Spence
Junior en el segundo asalto y en dos más
en el séptimo, Terence Crawford venció
con una facilidad sorprendente a un
Spence Junior que también llegaba invic-
to a esta pelea. 

Era el combate para demostrar que
boxeador era el mejor del mundo en el
peso welter y Terence Crawford lo
demostró desde el segundo asalto hasta
el noveno, cuando el juez paró la pelea
ante el castigo sobre un Spence Junior
que terminó todo lastimado de un rostro
y lleno de sangre. 

Si bien Errol Spence Junior empezó
ganando el primer asalto con dominio
y rapidez, Terence Crawford cambió la
situación del segundo al noveno,
conectándolo con una variedad de
golpes en jabs, uppers y mandándolo a
la lona en tres ocasiones y cautivando
con calidad boxistica a los miles de
fans que se dieron cita en la Arena T-
Mobile de las Vegas Nevada en los
Estados Unidos. 

Crawford, en líneas generales, venció
por tarjetas finales de 79-70, 79-70 y 79-
70 al también americano Errol Spence. 

Con este resultado, Crawford se hizo
el campeón indiscutible en el peso welter
y se hizo de los cinturones del CMB, la
FIB, AMB y OMB. 

A su vez, Terence Crawford llegó a un
récord perfecto e invicto de 40 victorias
y cero derrotas, noqueando en 31 oca-
siones.

México tiene un nuevo campeón
del mundo más en el boxeo profesion-
al con el connacional Alejandro
‘Peque’ Santiago. 

El antes citado logró el sábado el
título del consejo mundial de boxeo en
el peso gallo, todo esto al vencer a
Nonito Donaire. 

Alejandro Santiago superó a
Donaire tras superar a este filipino por
una clara decisión unánime de los jue-
ces. 

El originario de Tijuana venció en
la tarde del sábado y en la Arena T-
Mobile de las Vegas al filipino, logran-

do esto por tarjetas finales de 115-113,
116-112 y 116-112, en 12 rounds. 

Con el triunfo de Santiago, México
ya tiene en estos momentos y en la
actualidad un total de ocho boxeadores
que son campeones mundiales. 

Saúl “Canelo” Álvarez,
Emmanuel “Vaquero” Navarrete,
Rey Vargas, Luis “Venado” López,
Julio César “Rey” Martínez, Juan
Francisco “Gallo” Estrada,
Alexandro “Peque” Santiago y el
regio Daniel “Cejitas” Valladares
son los campeones mundiales mex-
icanos en estos momentos.

Gabriela López, golfista mexicana, se
mantuvo el sábado en el top 10 dentro
del Major de la LPGA y en el Amundi
Evian Championship de Francia, aspi-
rando con eso aún a la victoria durante
este domingo. 

López había terminado el viernes en
la quinta posición en una competencia de
más de 100 golfistas, pero el sábado bajó
al lugar número nueve, aún en el top 10. 

La antes citada está novena al termi-
nar la tercera ronda con un -4 en el score
y un acumulado de 209 golpes, teniendo
algo de mala suerte en el hoyo 15 que le
retrasó algo de lugares. 

Con esta situación, López está a unos
siete golpes bajo par (-11) de la líder del
certamen, de la francesa Celine Boutier. 

Pese a esto, la mexicana llegará a este
domingo con posibilidades de victoria en
este Major de la LPGA que tiene un pre-
mio económico de seis millones con 500
mil dólares. 

Los Sultanes de Monterrey
igualaron en sábado en casa su últi-
ma serie en la temporada regular de
la Liga Mexicana de Beisbol y ante
los Leones de Yucatán. 

El conjunto de Sultanes venció el
sábado por la tarde a los Leones y eso
fue por marcador final de ocho car-
reras contra cinco. 

La jugada clave vino para
Sultanes cuando perdían por tres car-
reras en la séptima entrada, pero fue
en ese inning cuando generaron siete
gracias a un jonrón de Carlos Solo. 

Después Yucatán produjo una
más en la parte alta de la novena,
pero posteriormente el pitcher Luis
González en Sultanes logró cerrar el
juego con buenos outs. 

Tras este resultado, los Sultanes
ahora tienen una marca en temporada
regular de 46 victorias por 36 derro-

tas. 
Será este domingo a las 17:00

horas cuando tenga en casa el juego
definitivo de esta serie ante los
Leones. 

JUEGO SIN HIT NI CARRERA 
EN VERACRUZ 

El pasado viernes hubo un juego
sin hit ni carrera en tierras jarochas y
en la victoria del Águila de Veracruz
sobre los Bravos de León, siendo eso
en la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol. 

Ahí, en ese partido, el Águila de
Veracruz logró superar a ese equipo y
eso fue por marcador final de una
carrera contra cero. 

Alejandro Soto,Yapson Gómez,
Gerardo Gutiérrez, Samuel Zazueta
cómo pitcheres y Cristian Mejía, de
catcher, lograron esta situación. 

Fuerza Regia Femenil buscará dar
este domingo un paso más y acercarse a
la final de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México. 

Este conjunto de Fuerza Regia
Femenil enfrentará hoy en el tercero
de la serie de la final de la zona
norte al conjunto de las Halconas de
Xalapa. 

Con ventaja de dos juegos tras ganar
ambos en casa, Fuerza Regia Femenil
tendrá hoy el tercero de la serie y ése
será en Xalapa, todo esto en punto de las
18:00 horas y en el gimnasio “Nido de
Halcón”. 

Fuerza Regia Femenil buscará ganar
hoy para ponerse a un triunfo más de
lograr meterse a la final de la LNBP y ahí
buscar el título, mientras que las
Halconas intentarán este día el ganar
para aspirar a igualar la serie en el cuar-
to de la misma que será el lunes 31 de
julio. 

Por este motivo es que hoy es un día
importante para Fuerza Regia Femenil,
conjunto que está acariciando la final de
la zona norte en la LNBP y hoy podrían
dar un paso más cercano a ese objetivo si
este día vencen en Xalapa a las
Halconas. (AC)

Rubén García Junior, piloto mexi-
cano, ganó el sábado la carrera en el
Autódromo de Monterrey en la
Nascar México Series. 

Este piloto, quien por cierto
marchaba tercero en el Campeonato
de Pilotos de la Nascar México
Series y eso previo a iniciar la car-
rera en Nuevo León, dominó la prue-
ba en la Sultana del Norte y cruzó
como primero la bandera de cuadros. 

En el podio lo acompañaron los
pilotos Salvador de Alba Junior y
Andrés Pérez de Lara en la segunda
y tercera posición. 

Enrique Baca, piloto regiomon-
tano, quedó en la novena posición en
la Nascar México Series, mientras
que Abraham Calderón, quien tam-
bién nació en Monterrey, no terminó
la carrera por problemas de fiabili-
dad en su auto. 

Ahora la próxima carrera en la
Nascar México Series va a ser el
próximo 13 de agosto en el Súper
Óvalo Potosino.

La final varonil para el Torneo
de Hamburgo de la ATP ya se
conoce y esa es entre el alemán
Alexander Zverev y el serbio Laslo
Djere. 

Zverev logró esta situación al
eliminar en las semifinales al pro-
pio Arthur Fils, haciendo esto por
sets finales de 6-2 y 6-4. 

Djere, por su parte, también
eliminó en las semifinales al

tenista Zhang Zhizhen de China,
superándolo por sets finales de 6-3
y 6-2. 

Ahora ambos tenistas, tanto
Zverev y Djere, se enfrentarán este
domingo en la final varonil e indi-
vidual de Hamburgo. 

La antes citada ya tiene fecha de
comienzo durante este domingo y
eso será en punto de las 07:00
horas. 

“El Peque” ganó por decisión.

Logra Santiago
un título mundial 
más para México

Crawford humilla a Spence 
Lo noqueó en el noveno asalto 

Terence Crawford realizó un entretenido combate.

Sultanes ganó anoche 8-5.

Sultanes iguala
serie ante Leones

Se mantiene Gaby en top 10 del Major

FR Femenil busca dar un paso más a la final

Gana Rubén García Jr en Monterrey 

Alexander Zverev.

Lista la final en el
Torneo de Hamburgo 

La carrera se llevó a cabo en el Autódromo Monterrey.

Fuerza Regia va por el tercero.

Gaby López.
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Un amor apasionado que
encendía los escenarios y hacía
suspirar a los fanáticos parecía
ser el vínculo irrompible entre
la cantante española Rosalía y el
reguetonero Rauw Alejandro.
Incluso en medio del idilio de
ensueño, un anillo de compro-
miso simbolizaba su profundo
cariño. Sin embargo, tras tres
años de relación, la revista
“People”, hace unos días, ase-
guró que la pareja había puesto
fin a su historia.

Horas más tarde de la inespe-
rada primicia, las redes sociales
comenzaron a llenarse de especu-
laciones. Salió a relucir el nom-
bre de una famosa modelo
colombiana, quien habría sido la
tercera en discordia de la rela-
ción, por lo que Rauw rompió el
silencio y escribió en su perfil de
Instagram: “Sí, hace unos meses
atrás Rosi y yo terminamos nues-
tro compromiso. Existen miles de

problemas que pueden causar
una ruptura, pero en nuestro caso
no fue por culpa de terceras per-
sonas o una infidelidad”, desmin-
tiendo así los rumores.

Pero entonces… ¿qué pro-
vocó el colapso de las celebrida-
des? Resulta que un supuesto
“amigo” cercano a la famosa
pareja arrojó luz sobre los moti-
vos de la complicada decisión
que llevaron estos.

A través del programa
“Socialité” de Telecinco, el tes-

tigo detalló que el equipo de la
cantante española no estaba de
acuerdo con su relación, ya que
supuestamente creían que Rauw
la estaba 'bajando de nivel' y
que ellos pretendían llevarla a
Hollywood.

“Quieren darle un giro a su
carrera, la ven como una gran
estrella y sienten que él es poca
cosa. La ven más Kardashian, y
Rauw sienten que no está a ese
nivel. Era un estorbo para su
proyecto personal”.

“Quieren darle un giro a su
carrera, la ven como una gran
estrella y sienten que él es poca
cosa. La ven más Kardashian, y
Rauw sienten que no está a ese
nivel. Era un estorbo para su
proyecto personal porque
Rosalía le tenía muy presente en
su carrera, le consultaba todo”,
afirmó en el show.

De acuerdo con la versión,
Rosalía fue quien decidió sepa-
rarse, lo que habría dejado muy
afectado al puertorriqueño.

“Ha estado estos días arropán-
dose en su familia y no saliendo
de fiesta para ligar como se ha
dicho”, concluyó su amigo.

Respecto a los rumores de
infidelidad, este también confesó
que Alejandro es una persona
muy tímida: “Es lo más serio que
te puedes echar a la cara, es hasta
tímido. De hecho, de haber sido
alguien infiel, habría sido ella…
Él nunca”, externó.

Recordemos que esto no ha
sido confirmado.
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Los certámenes de belleza han
sido duramente criticados a lo
largo de los años por aquellos
quienes apuestan que la belleza
se trata de algo subjetivo, es
decir, que no todos tienen la
misma opinión.

Lo que es bello para algún
amigo o amiga, puede que no lo
sea para ti.

No obstante, dichos concur-
sos han modificado sus estrictos
estándares, es por ello que
ahora también pueden concur-
sar mujeres casadas, embaraza-
das o con hijos y transexuales.

Es importante reconocer que
quienes participan tienen cons-
tancia y dedicación; pues no es
sencillo ganar contra otros riva-
les provenientes de distintas
partes del mundo.

México, por ejemplo, ha
ganado la corona de Miss
Universo con Lupita Jones en
1991, Ximena Navarrete en
2010 y Andrea Meza en 2021.

Pero no muchas personas tie-

nen conocimiento de que los
concursos de belleza también
son para hombres.

Uno de los concursos de belle-
za para caballeros es el Mister
Supranacional, y su emisión 2023
tuvo lugar en una ciudad de
Polonia llamada Nowy Sacz.

Los concursantes, prove-
nientes de países latinoamerica-
nos y europeos, dieron todo de
sí para llevarse el título del
hombre más atractivo.

Es así que el mexicano, Luis
Carlos García Cuadra, ganó
como el hombre más guapo de
América y ocupó el sexto lugar
entre los hombres más guapos
del mundo.

En una de sus historias de
Instagram detalla que nació en
Lázaro Cárdenas, Michoacán;
pero su acta de nacimiento dice
que es de Uruapan. Aún así, el
michoacano describió en otra
publicación que se siente orgu-
lloso de haber representado a
México en el certamen, aunque
no fue sencillo adaptarse al
cambio de horario.

CDMX / El Universal                

Danna Paola, con su incon-

fundible personalidad, se

unió al DJ Steve Aoki para

presentar su más reciente

canción en uno de los festi-

vales de música electrónica

más destacados del mundo. 

El talentoso estadouni-

dense ha colaborado pre-

viamente con otros artis-

tas mexicanos, como

Natanael Cano.

Luciendo un vestido

corto con detalles fosfores-

centes que resaltaban,

dejando ver las medias de

red que cubrían sus pier-

nas y unos lentes oscuros

que adornaban su rostro

hasta debajo de los pómu-

los, Danna Paola subió al

escenario principal del

Tomorrowland.

Con una sonrisa en su

rostro y entregada a su

actuación, Danna cautivó

al público con su enérgica

interpretación del tema

Paranoia.

Banderas de distintos

países ondeaban en todo lo

alto ante el imponente

escenario coloreado en dis-

tintos tonos lila que enca-

bezó durante unos minutos

la popera mexicana.

Steve Aoki la acompañó

igual de entregado movien-

do su característica cabe-

llera larga, mientras movía

los botones de su torname-

sa como solo él sabe.

Ante un público que

llenó el escenario principal

de la edición 2023, celebra-

da en Europa, específica-

mente en Bélgica.

Steve Aoki la aplaudió,

reconociendo el esfuerzo y

el talento de la cantante

para continuar con su

repertorio de electro

house, big room, y electro-

pop.

La presentación de la

cantante triunfó a lo gran-

de al presentar su nueva

tema musical. 

En redes sociales, los

fanáticos de la intérprete

de Mundo de Caramelo y

Sodio escribieron mensajes

de apoyo y orgullo por su

ídola, pues es un nuevo

paso para ella en la indus-

tria internacional.

El mexicano más
guapo de América

Destapan motivos de separación de Rauw Alejandro y Rosalía

Amigo de la pareja indicó que el cantante ‘no estaba a su altura’.
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Fernando Colunga, uno de los
actores consentidos de las tele-
novelas mexicanas regresará a
protagonizar este formato de la
mano de "El güero" Castro, en
la nueva versión de "El malefi-
cio", telenovela de 1983 pro-
ducida y protagonizada por el
señor telenovela Ernesto
Alonso en el papel de Enrique
de Martino, el cual protagoni-
zará Colunga, por lo que tendrá
el rol de protagonista y de
villano.

"El maleficio", que tocó el
tema de la brujería y el ocultis-
mo, contó con las actuaciones de
Norma Herrera, María Sorté,
Carmen Montejo, Emilia
Carranza, Carlos Bracho y
Patricia Reyes Spíndola, además

de Humberto Zurita como anta-
gonista; de esta historia se des-
prendió en cine "El maleficio II"
(Los enviados del infierno) prota-
gonizada por el mismo Ernesto
Alonso, Lucía Méndez y
Armando Araiza en 1986.

Fernando Colunga regresa a
Televisa para protagonizar junto
a Marlene Favela una nueva ver-
sión del clásico "El maleficio", y
en entrevista con Las Estrellas,
Colunga externó su sentir por
este proyecto que tendrá locacio-
nes en Nueva York, Washington,
Roma y Jerusalén.

El actor Fernando Colunga,
recordado por sus protagónicos
en "Esmeralda", "Nunca te olvi-
daré", "Alborada", y "Amor
real", entre otras, vuelve a la
empresa donde inició su carrera
hace 30 años: "Muy contento, yo

pertenezco a Televisa, es un ciclo
que se vuelve a abrir y regreso y
veo a todos mis amigos, a toda la
gente que quiero, muy contento",
dijo sonriente; el último proyecto

en el que participó en Televisa
fue en 2016 en "Pasión y poder",
ahora vuelve para consentir a sus
seguidores, quienes lo ven mejor
que nunca.

El actor inició su carrera en dicha televisora hace 30 años.

Y ocupó el sexto lugar a nivel mundial.

La cantante mexicana prendió al público internacional en Bélgica para estrenar su canción Paranoia.
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Después de que en diciembre de
2022 fuera suspendida la cuenta
de Twitter del famoso rapero esta-
dounidense "Ye", mejor conocido
como Kanye West, Elon Musk
nuevamente brinda la oportuni-
dad al también diseñador de
modas de volver a colocar mensa-
jes en su plataforma, reciente-
mente renombrada como "X".

La cuenta del intérprete de
"Power" había sido restringida
tras la colocación de mensajes
que incitaban a la violencia.
Ahora, con la reactivación de su
usuario, Ye podrá volver a
publicar mensajes en su perfil,
bajo la acotación que señala que
su contenido no será elegible
para ser monetizado por medio
de anuncios, de acuerdo con lo
reportado por el diario The Wall
Street Journal.

Cabe mencionar que el últi-
mo veto en Twitter de Kanye se

debió a la publicación de sim-
bología nazi, supuestamente
como parte del diseño de su
campaña política para postular-
se nuevamente a la presidencia
de Estados Unidos en las próxi-
mas elecciones de 2024.

Elon Musk levanta restric-
ciones para "Ye"

Musk, quien ha demostrado
tener una relación de amistad
con West, informó que, tras la
reforma de la red social, de la
cual obtuvo los derechos duran-
te el mes de octubre pasado,
permitirá nuevamente que el
cantante use la plataforma.

Aunque el artista no se ha
pronunciado al respecto, ni ha
publicado nuevos mensajes.

La última publicación que se
observa en el perfil de "X" de
Kanye continúa siendo un polé-
mico escrito en el que hace refe-
rencia a su exesposa, Kim
Kardashian, fechado el 1 de
diciembre de 2022.

Conquista Danna Paola
Tomorrowland junto a Aoki

Había sido ‘exiliado’ de la red social en diciembre de 2022.

Devuelve Musk cuenta a
Kanye West, ahora en X

Regresa Fernando Colunga a Televisa



Aún no veo la película, pero tengo
muchas ganas. Incluso antes de leer artícu-
los tan interesantes como el de Willa Paskin
en el New York Times (23/07), que explica
la libertad y la intención de su directora
Greta Herwig, la postura de Mattel y el
respaldo de la productora para una mirada
atrevida, el tráiler me había hecho sentir
que también esa película era para mí. Ahí
leo que Herwig quiso "que el matrimonio
efervescente de cineasta y material
rompiera la cacofonía de la vida contem-
poránea y devolviera un trozo de plástico
en edad de jubilación al espíritu de esta
época". Barbie es tan sólo un poco más
joven que yo. ¿Cómo es que yo que recibí
mi primera Barbie al regreso del viaje de
mis padres en 1964 se podía emocionar con
la idea de Barbielandia, de una película que
ensartaba en un collar de continuidad y
cambio a varias generaciones? Aquella
Barbie recreaba el espíritu de su tiempo
también, llevaba el pelo lacio, un vestido
corto ceñido al cuerpo con cinturón a la
cadera, cuello halter y botas, claro, con
tacón. Esa Barbie que aún vive en un cajón,
con una rajada en la mandíbula y el pelo
revuelto, fue azafata, se subió a un coche
rosa, se rio con su amiga Midge, y con su
hermana Skipper, y… suspiraba por Ken.
No las vendían en México, si alguien viaja-

ba a Estados Unidos era un tesoro que nos
mostrara el nuevo atuendo y zapatos para la
muñeca con la que jugamos mi hermana y
yo, las amigas y luego mis hijas. Fui feliz
regalando a mis hijas las Barbies que
pedían y que ya estaban al alcance en las
tiendas de México. Incluso, la menor tiene
algunas de colección vestidas de charra o
de tailandesa o de Mary Poppins.

El cajón que guarda ese universo creció
y aún está en casa esperando a la nueva
generación que se dará gusto con las
Barbies de todas tallas y colores, facciones
latinas, asiáticas o africanas en el giro ati-
nado que dio Mattel en el 2015 a la muñe-
ca que inventó Ruth Handler. Un banquete
de Barbies en un mundo diverso donde los
niños construimos una realidad virtual.

Confieso que aún husmeo los pasillos de
las tiendas de juguetes para ver las cajas
con esa muñeca que ahora es veterinaria,
astronauta, usa silla de ruedas, o es bas-
quetbolista. Me deleito contemplando
porque pienso en una suerte de felicidad
que acompañó mis días, mis anhelos,
aprender a coser con mi abuela que hizo el
vestido de novia para la Barbie, bordado de
lentejuelas y muy setentero con su talle alto
y su silueta sencilla. Quiero ver la película
para tocar mi fascinación y rozar esa ira
que provocaba un ideal de belleza inalcan-

zable para quienes teníamos el cuerpo
invertido, cadera ancha y senos menudos.
Quiero ver la película con las que ya
rebasamos la edad de jubilación y
deseamos contemplarnos en dos mundos,
dos tiempos, eso sí vestidas de rosa, porque
la película nos propone un juego imposible
en la vida cotidiana y porque el mundo no
es rosa. Dicen que el furor rosa se ha desa-
tado y escasean los productos de ese color,
me emociona la idea de que una película
logre hacer con inteligencia y un discurso

contemporáneo lo que en su momento
hicieron las muñecas con nuestras vidas. 

Dice Paskin sobre la película: "Después
de décadas de preocuparse porque las niñas
quisieran ser tan perfectas como Barbie,
Gerwig presenta una Barbie que lucha por
ser tan resistente como nosotras." 

Veré la película y después abriré ese
cajón intocado, esas bolsas llenas de ropa
envejecida para disfrazar muñecas, quiero
saber que el mundo plástico tuvo y tiene un
sentido.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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William Penn

Cuáquero inglés, fundador
de la colonia norteamericana
de Pennsylvania (Londres,
1644-1718). Era hijo de Sir
William Penn, almirante de
la flota inglesa en las guerras
contra España y Holanda. En
1666 se sumó a la secta
protestante de los cuáqueros,
fundada en aquellos mismos
años por George Fox; se sin-
tió atraído por su mensaje de
revitalización del cristianis-
mo, rechazando los dogmas y
los cultos para luchar por la
fraternidad, la igualdad, la
libertad y la paz universal.
Perseguido por estas ideas -al
igual que Fox-, se convirtió
en predicador y defensor de
la causa de la libertad reli-
giosa en Inglaterra.

William Penn entró en la
política inglesa de la mano
del partido Whig, al que le
unían las ideas de tolerancia
y división de poderes; pero,
defraudado por los fracasos
políticos cosechados en la
metrópoli, acabó volviendo
su vista hacia las colonias
inglesas en Norteamérica, en
donde ya se habían estableci-
do algunos cuáqueros (en
Nueva Jersey). En 1681
obtuvo del rey Carlos II de
Inglaterra -a cambio de la
anulación de unas deudas-
una concesión territorial en
Norteamérica, con un nom-
bramiento de gobernador que
le permitió organizar una
nueva colonia al año sigu-
iente; le dio el nombre de
Pennsylvania en honor de su
padre, si bien incluía el terri-
torio de los actuales Estados
de Pennsylvania y Delaware;
y fundó la ciudad de
Filadelfia como capital.

La colonia, que fue
propiedad de los Penn hasta
la independencia de los
Estados Unidos (1783), fue
un modelo por su constitu-
ción liberal y democrática,
por el respeto con que trató a
los indios y por la tolerancia
con que acogió refugiados e
inmigrantes de diversos
lugares de Europa, dando
lugar a una sociedad multi-
cultural.

Penn regresó enseguida a
Inglaterra (1684), en donde
su amistad con el rey Jacobo
II le permitió aconsejar a éste
una política tolerante en
materia religiosa. Fue
perseguido tras la revolución
de 1688, época en la que
Pennsylvania sufrió ataques
de la Corona y del
Parlamento a su autonomía.
Tras su segundo viaje a la
colonia (1699-1701), defrau-
dado por su mal
entendimiento con los
colonos y por las deslealtades
de personas de su entorno
(incluido su hijo William), se
disponía a vender
Pennsylvania cuando le sor-
prendió la muerte.

El ejercicio físico es una bobada.
Si estás bien no lo necesitas y si
estás mal no puedes hacerlo.

Henry Ford

Los que no pueden recordar el
pasado están condenados a
repetirlo.

George Santayana 

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

UN GALLO PARA ESCULAPIO

OLGA DE LEÓN G.
Quién pudiera entender mejor a

Sócrates, que el mismo Sócrates: nadie,
supongo. Si la ironía no tuviera padre,
Sócrates sería el idóneo progenitor de tal
elocuencia y sabiduría.

Hay cuentos que son joyas del pen-
samiento clásico y otras de la verbena
popular que se parecen tanto entre sí, que
nadie sabría si el dicho proviene de uno o
de la otra, cuando lo enuncia alguien de
su estirpe o del barrio, con la misma
grandilocuencia.

Así fue como Sócrates en voz de
“Clarín” dejó encargado a Critón de que
matara un gallo para pagarle a Esculapio
el favor de vida que le hacía al quitársela,
y con ella llevarse sus penas y sufrimien-
tos, fueran justa o injustamente sufridos
por el de Alopece.

Qué cosas tienen en su testa algunos
humanos, hermana. Sí, ¡qué cosas! Unos
sanos y sabios que buscan la muerte y
quieren agradecer al dios de la muerte
por su partida del mundo, y al mismo
tiempo ordenan al discípulo y amigo que
mate un gallo en honor del que tal les
concede: morir y, ¡ya!

¡Cómo!, entonces, por eso me per-
siguen y acosan con tanto ahínco. Apenas
puedo creerlo. ¡Qué les sucede!

El gallito pinto, el más flaco y
pequeño del barrio, mira a su hermana la
gallinita cacareadora y le dice: Y, ¡yo qué
hice! Por qué Critón me acosa y quiere
matarme. A ese Esculapio ni lo conozco
y si Sócrates mirarme siquiera de reojo
pudiera, me mandaría dormir una siesta a
diario y comer una buena cesta del mejor
pasto con gusanitos de tierra, para ver sí
así crezco y me desarrollo un poco, al
menos… “yo digo”, antes que matarme
para regalar mi cadáver a Esculapio. 

La Filosofía, naturalmente no es lo
mío, hermanito querido; pero sí te digo
que conmigo se las verán si a ti te pasa
algo, antes de que engordes un poquito y
nuestros padres se sientan orgullosos de
ti, por algo, por cualquier cosa, mi galli-
to pinto querido.

Sí, eso es, hermanita, no se vale tanta
“enjundia”… -Será injusticia, mi
pequeño hermanito… -No, enjundia:
Que médula es lo que le falta a ese tal
Sócrates, para querer sacrificarme al dios
del otro mundo, solo porque él prefirió
cambiarse de barrio y yo creo que de
bando también: No es mi culpa que lo
acusen de lo que nunca ha hecho… o de
lo que él no sabe que haya hecho o pen-
sado siquiera hacer: “pervertir jóvenes”.

Bueno, hermanita, por lo pronto: tú no
me has visto ni sabes en dónde pueda
estar: pregunte quien pregunte por mí. 

De acuerdo hermanito; y mientras, ¿tú
qué harás? Deja pienso bien una idea a la
que le doy vueltas hace rato: Poner polvo
entre nosotros. ¡Huir! Irme a Sicilia o
buscarme un buen hermano sicario, que
me defienda de los sabios y nobles ate-
nienses… que de verdades y
conocimientos ya me cansé. De ideas no
vive el hombre y tampoco de verdades
que matan sin mirar la paja en el ojo
ajeno… Al fin y al cabo, ni la paja ni el
ojo son riquezas ni capital alguno.

¡Ay!, mi gallito pinto, a mí se me hace

que tú ya te asocreteaste o te pegó algún
viento raro con este duro trance por el
que estás pasando. Mira, mejor sí vete a
Sicilia, consíguete una buena novia y,
además, arrímate a buen árbol, a uno de
esos que te den buena sombra y ni lo
pinto se te note. Así Critón no dará con-
tigo y Esculapio no recibirá regalo
alguno… por razón más absurda como la
que Sócrates con su ironía, pretendía
darle.

“Addio, dolce vita”, alcanzó a exhalar
el gallito pinto, cuando Critón le retorció
su delgado cuello… Y, en rodándole un
mar de lágrimas, la gallinita cacareadora
gritó: ¡“injundioso” y falso Sócrates: tus
palabras te ahoguen y mueras una y otra
vez más! ¡Viva la ironía!, ¡muera la falsa
verdad!

DE AMOR Y RESPETO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Rocío descendió del auto de su novio.
Llevaba la prueba de embarazo aún cer-
rada, dentro de su bolsa. Nerviosa, abrió
la reja de su casa. Subió escaleras, metió
la llave en el cerrojo y abrió la puerta de
madera, temblorosa, como oruga que
camina sobre el pasto. Rocío entró al
baño, obtuvo la prueba y se sentó en la
taza. Esperó unos minutos, mordiéndose
los labios, mirando el lavabo y el espejo,

el bote de papeles sanitarios, el piso de
mosaico gris y cuadros blancos que cam-
biaban de tamaño. Escuchó pisadas de
tacón en el segundo piso. Su madre esta-
ba en casa. Miró su reloj negro de pulsera
y confirmó que habían transcurrido unos
minutos. Abrió la boca, aspiró profundo
y miró el tubo de plástico: dos líneas
rosadas… A sus diez y nueve años, Rocío
estaba embarazada.

En el piso de arriba, la madre de Rocío
se peinaba de prisa, pasando cepillo y
espray fijador sobre su cabello, pero pen-
sando, más que en su imagen envejecida
en el espejo, en las preocupaciones por
su hija. Una rebelde que, quizás, hacía
todo lo posible por molestar a los padres.
Una adolescente que se besaba con otras
chicas cuando tenía novio, que llevaba
tres años consumiendo marihuana y a
quien había internado ya dos veces en
grupos de rehabilitación. La última vez,
la hija había escapado del centro sanato-
rio junto con otro paciente, veinte años
mayor que ella. Se ocultaron durante dos
meses en casa de él. Ahora la situación
estaba fuera control: La madre había
encontrado en la recámara de su hija:
cocaína y piedra. Creyó en lo que le
había dicho la psicóloga: El problema de
su hija era de autoestima. Pero ¿cómo
podía ella, como madre, ayudarla? ¿Qué

debía decirle y de qué manera?
En el piso de abajo, encerrada en el

baño, Rocío lloraba con los ojos entre-
cerrados, con las pupilas hinchadas. La
saliva se le escapaba de la boca y la
mucosidad de la nariz resbalaba hasta el
suelo. Trataba de controlar el llanto para
hacer el menor ruido posible, más los
sollozos eran las bocanadas de una niña
que ha perdido su muñeca. Se limpiaba el
rostro con el torso de la mano, cuando las
lágrimas nuevamente desbocaban río
adentro y volvían a inundar sus mejillas.

Arriba, la madre de Rocío distinguió
los gimoteos. Se quedó quieta, observan-
do sus pupilas reflejadas en el espejo.
Distinguió un destello, el brillo cristalino
de una lágrima a punto de escapársele.
Soltó el cepillo y el espray y se dirigió a
la escalera. Descendió a la planta baja y
ubicó el lloriqueo. Tocó a la puerta:
“¿Qué pasa, Rocío?” El llanto se volvió
un chubasco pleno. La hija abrió la puer-
ta casi de inmediato. “Estoy embaraza-
da”. Su madre comenzó a llorar sabiendo
la responsabilidad que se le venía a su
hija. “Tienes que dejar todas esas drogas,
hijita mía". Rocío recargó su cabeza
sobre el pecho de su madre y la movió de
arriba a abajo, una y otra vez. Esa misma
noche, tiraron a la basura los estupefa-
cientes.

Pasaron dos semanas y la madre de
Rocío volvió a entrar en la recámara de
su hija. Caminó rozando la orilla de la
cama. Escuchó un ruido fuera de la casa.
Se asomó por la ventana. Se trataba del
auto del vecino que llegaba. Cerró la
cortina. Volvió a rodear la cama hasta el
buró. Abrió el primer cajón; nada extraño
encontró ahí. Abrió el segundo; estaba
casi vacío. Abrió finalmente el tercero y
esculcó bajo la ropa; nada extraordinario.
Pero ahí estaba… en el ambiente, ese
olor peculiar que se había ido hacía dos
semanas y que había vuelto la noche
anterior. Levantó el colchón y metió la
mano debajo. Se topó con un plástico. Lo
jaló y encontró: cocaína y piedra. Salió
del cuarto.

Bajó a la cocina. Dos horas pasaron
con la lentitud de un bote de vela que
cruza el Atlántico. Estuvo pensando en lo
que diría, en que le aclararía a su hija las
consecuencias de estar consumiendo dro-
gas con el embarazo, en la carga que eso
traería para ella y su bebé. Les daba
vueltas a las palabras. Comenzó a dormi-
tar a pesar de las tres tazas de café que
había bebido. La despertó el ruido de la
puerta. Había oscurecido. Encendió la
luz. Su hija entró en la cocina. La madre
la miró con la rectitud del acero. Con la
vista hizo una señal hacia la barra de la
cocina, directamente a la bolsa de plásti-
co. “¿Y esto?”. Rocío guardó silencio.
Bajó la mirada; trató de perderla entre los
cuadros blancos del mosaico del piso.
“Mírame. ¿Quieres tener al bebé, o no
quieres? Porque si no quieres, te ayudo”. 

La madre de Rocío no había pensado
en decirle eso. Le salió del alma agotada.
Ella misma se sorprendió de sus pal-
abras; fueron frontales, pero necesarias:
La madre no podía hacerse responsable
por las decisiones de su hija. Podía apo-
yarla en lo que decidiera; pero el proble-
ma, en realidad, no era suyo.

Mónica Lavín

Barbie y yo

Pequeño homenaje a 
Leopoldo Alas ‘Clarín’



En los últimos años se han acercado a mí
algunas madres y padres de familia llenos de
angustia porque descubren, a través de las
redes sociales, que la vida de sus hijos no es
como la imaginaban, que en muchos casos,
tienen hijos con depresión.

Una madre de familia, por ejemplo, supo
que su hijo adolescente estaba planeando su
suicidio. Otra mamá encontró este mensaje
de su hija en Facebook: “Estoy feliz de com-
partir que me identifico como no binarie y
que oficialmente cambiaré mi pronombre a
elle”.

Y otros papás descubrieron a su hija ado-
lescente que se había citado en el parque con
un hombre desconocido.

Depresión relacionada con el sexo
La crisis de la adolescencia está más álgi-

da que nunca. Son muchos los que tienen
depresión y se autolesionan debido a graves
heridas emocionales.

En muchos casos sus comportamientos
están influenciados por la presión de los gru-
pos a los que pertenecen: lo que sucede en el
equipo deportivo, en el salón de clase o en el
grupo de amigos condiciona fuertemente sus
conductas y se hace un contagio social.

Desgraciadamente se hipersexualizan
para ganar la aceptación de los demás. La
moda trans, por ejemplo, está ejerciendo una
enorme presión a los adolescentes, sobre
todo a las chicas para cambiar de sexo. En
los últimos años los casos de niñas que
quieren ser hombres ha crecido de modo
alarmante.

Redes sociales y depresión juvenil
Desde el año 2010, las crisis de los ado-

lescentes se hicieron severas. Se dispararon
desproporcionadamente los índices de sui-
cidio, depresión, ansiedad y mutilaciones.

En esos años también aparecieron en el
mercado las redes sociales. Y con ellas se
multiplicaron fenómenos como el sexting
–intercambio de fotos o videos eróticos de
uno mismo–; grooming –acoso a los menores
para obtener contenido sexual–; stalking
–acoso obsesivo hacia una persona–; sextor-
sión –chantaje para publicar contenido sexu-
al de la víctima–; y cyberbullying –daños
repetitivos para causar angustia emocional
en otra persona–.

Nuestros adolescentes no están prepara-
dos para enfrentar estas experiencias y
muchos de ellos terminan en el psiquiátrico.

Una exposición demencial
El tiempo promedio que pasa un niño o un

adolescente en pantalla es de nueve horas
diarias, sin contar el tiempo de la escuela.
Estamos hablando de 14 o 15 horas al día, lo
que es demencial. Esto los lleva a vivir la
mayor parte de su tiempo en un mundo vir-
tual, muchas veces fuera del mundo real.

Pasan mucho tiempo aislados de sus
familias, conectados online hasta altas horas
de la noche.

Evidentemente que sus vidas serán más
irritables y experimentarán más fatiga. Si
además tomamos en cuenta que la edad
promedio en que los niños y adolescentes
comienzan a ver pornografía es a los 11 años,
nos damos cuenta de que muchos de ellos
viven una adolescencia degradada. No mere-
cen una vida así.

Los padres de familia son quienes deben
hacer algo para salvar a sus hijos. ¿Cuánto
tiempo de calidad están con ellos? El adoles-
cente necesita sentirse acompañado en esa
difícil etapa de su vida.

Los padres deben crear momentos de
encuentro, cara a cara, y generar un ambiente
de confianza.

Recuerdo que en mi familia siempre nos
sentábamos a la mesa para comer juntos y
para conversar. Muchas familias hoy no
tienen la alegría de compartir la mesa.

Hay padres que creen que son buenos
padres porque proporcionan bienes materi-
ales a los hijos creyendo que eso los hace
felices, lo que es un gravísimo error. Deben
aprender a escucharlos a cada uno, intere-
sarse por su pequeño mundo, elevarles su
autoestima reconociéndoles sus logros.

De otra manera, los hijos crecerán con
graves vacíos emocionales. La mejor manera
de sacar a un hijo de la depresión es estar con
él.

Reglas concretas que muestren el camino
La educación de los hijos en el control de

la propia voluntad es fundamental y para ello
es precisa una disciplina que se traduce en
reglas concretas dentro del hogar.

Establecer al menos una comida juntos y
tener horarios para levantarse y descansar es
fundamental, así como el aseo del cuarto y de
la casa.

Enseñar a los hijos el uso apropiado de
internet es un deber de los padres. Una buena
regla es dejar los celulares a un lado mientras
se come juntos.

Pero también es importante que los hijos
observen que sus padres tienen control de
ellos mismos en el uso del celular. ¿Quién
podrá enseñar a su hijo a dominarse a sí
mismo cuando el hijo ve que su padre es un
maniático cibernauta?

Otra regla básica es no permitir a los hijos
tener sus celulares en su habitación durante
la noche. Así descansarán mejor.

Los padres también han de enseñar a sus
hijos a socializar. Hay que sacarlos de su
encierro. Tener muchos “like” o muchos
seguidores en redes sociales no es fuente de
autoestima ni señal de auténticas amistades.

La amistad verdadera se da en relaciones
en el mundo real. Si los padres se interesan
por saber quiénes son los amigos de sus
hijos; si procuran que los hijos se encuentren
con ellos, que se vean y conversen, que pro-
fundicen en la amistad, les estarán haciendo
un gran servicio. Habrá que estar atentos
para que entre ellos crezcan en fortaleza, en
virtudes y no se hagan daño.

Firmeza contra la ideología de género
Un buen padre o una buena madre debe

ser firme ante la ideología de género. La ide-
ología del arcoíris sexualiza a los niños y
adolescentes y no debe entrar en casa.

Los chicos viven hoy en un mar tempes-
tuoso donde no se sabe qué es el bien y qué
es el mal. Carecen de faros y brújula. Si la
ideología LGBT entra en la mente de los
adolescentes, éstos habrán caído en desgra-
cia y se comportarán como si vivieran dentro
una secta, con conductas de alto riesgo, con
tal de sentirse aceptados por el colectivo.

La familia natural seguirá siendo el gran
punto de referencia para la felicidad de una
sociedad.

Mientras que el mundo navega en la
oscuridad, la luz de la Verdad –Cristo
mismo– debe brillar en los padres. Uno de
los antidepresivos más poderosos es la pres-
encia de Dios en el hogar. El desarrollo espir-
itual de los hijos, el ayudarles a conectar con
Jesús, la oración en familia y el alimento de
los sacramentos brinda un crecimiento
impresionante para todos.

La gracia de Dios es la mejor fuente de
paz interior y la mejor medicina.
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Cardenal Felipe

Arizmendi Esquivel

MIRAR

Si antes presumíamos de
como México no hay dos, ahora
nos avergonzamos de tantos
hechos violentos que suceden por
todas partes de nuestro país, a
pesar de que las altas autoridades
federales presuman de que han
bajado los índices de criminali-
dad. No se niegan los datos posi-
tivos de control de armas y de
lucha contra las bandas crimi-
nales; pero los hechos nos
rebasan.

Ya no quisiéramos ver noti-
cias, porque la nota roja invade
los espacios informativos. Nos
sorprenden, nos entristecen y nos
preocupan la crueldad y el encar-
nizamiento desbordado a que
hemos llegado. Con frecuencia
escuchamos: nunca antes
habíamos visto esto; no
habíamos llegado a tanto… En
efecto, por ejemplo, que en nues-
tra ciudad de Toluca, donde vivo,
hayan colgado un cadáver
destrozado en un puente peatonal
de una de las principales viali-
dades, no lo habíamos visto
antes. Y así, se podrían citar
miles de hechos inhumanos con-
tra la misma población civil,
inerme ante las armas poderosas
de esos delincuentes. Son ellos
quienes dominan territorios y,
por ello, algunas poblaciones de
Michoacán y Guerrero han deci-
dido armarse para defenderse,
pues el gobierno no los protege,
como es su obligación constitu-
cional.

Como institución eclesial, no
estamos sólo quejándonos y cul-
pando de esto a la estrategia
gubernamental. Se han organiza-
do diversos eventos para dialogar
con la sociedad civil, para educar
nuestras comunidades sobre la
paz y la justicia; cuando
podemos, hablamos con las mis-
mas autoridades estatales y
municipales, aunque algunas se
reconocen rebasadas. Yo he
hablado con uno de esos líderes
criminales, exhortándolo a dejar
ese camino, pero se justifica y ni
caso hace. Pero, bueno, sembre-
mos la semilla de la paz.

DISCERNIR

El Episcopado Mexicano, en
su Proyecto Global de Pastoral
2031+2033, dice al respecto en
su opción por una Iglesia com-
prometida con la paz y las causas
sociales:

“El corazón del Reino de Dios
es el “shalom”, la paz. Esta pal-
abra bíblica tan rica y expresiva,
comprende mucho más que la
ausencia de guerra y de violen-
cia; en ella se alcanza todo el
bienestar y concordia que Dios
proporciona a sus hijos para una
sana armonía con Él, con los
demás hermanos, consigo mismo
y con la naturaleza. Para nosotros
los creyentes la paz es una
Persona, es el Don de amor de
Dios por excelencia, es Jesucristo
mismo (cfr. Ef 2,14) que, en su
misterio de Redención, ha venido
a restaurar nuestra imagen de
hijos de Dios en Él y a reconcil-
iar consigo todos los pueblos.
Así, cuando hablamos de una
tarea y compromiso de la Iglesia

por la paz, no sólo pensamos en
los actos de violencia contra la
vida humana y todas las injusti-
cias que la provocan, sino que
queremos poner en el centro de
nuestra vida a Jesús y su Reino
de Vida para que crezca y se
establezca, pues la paz es una
tarea y un compromiso para
todas las personas, que ha de ser
acogida en la vida de cada día”
(174).

“La necesidad inaplazable por
construir una paz firme y
duradera en nuestro país, reclama
que la Iglesia pueda sentarse a la
mesa con muchos otros invita-
dos: organizaciones ciudadanas,
confesiones religiosas, autori-
dades civiles, entidades educati-
vas, sectores políticos y medios
de comunicación, entre otros,
para que juntos, y aportando lo
que le es propio a cada uno,
podamos reconstruir el tejido
social de nuestro país. Creemos
que es urgente trabajar por la paz
de nuestros pueblos y llegar a
compromisos concretos. Como
sociedad mexicana es necesario
combatir todas aquellas situa-
ciones de corrupción, impunidad
e ilegalidad que generan violen-
cia y restablecer las condiciones
de justicia, igualdad y solidaridad
que construyen la paz” (175).

“Todo el Pueblo de Dios en su
conjunto, estamos llamados, por
el bautismo, a trabajar por la
reconstrucción de la paz, a
ejercer nuestro sentido profético
ante esta situación, no sólo al
anunciar con el testimonio el
proyecto de Dios, sino denun-
ciando con valor las injusticias y
atropellos que se cometen, dejan-
do de lado temores y egoísmos,
muchas veces aún a costa de la
propia vida, como ha sucedido
con periodistas, defensores de los
derechos humanos, líderes
sociales, laicos y sacerdotes”
(176).

ACTUAR

En el mismo Proyecto Pastoral
de la CEM se proponen estos
compromisos, que todos
podemos asumir:

Incorporar la Doctrina Social
de la Iglesia como un eje trans-
versal en la formación de los
agentes de pastoral, en las cate-
quesis ordinarias y pre-sacra-
mentales de todos los fieles cris-
tianos.

Impulsar y reconstruir el senti-
do comunitario de nuestras
comunidades, para que toda per-
sona se involucre y participe en
las causas sociales de la
sociedad.

Dialogar y colaborar con la
sociedad civil y con los organis-
mos nacionales e internacionales
para construir la paz.

Apoyar y acompañar las
causas indígenas en el cuidado y
protección de sus riquezas natu-
rales, de su territorio y su cultura.

Apoyar la fundación de cen-
tros de Derechos Humanos en las
comunidades cristianas, de man-
era que se fortalezca el Estado de
derecho en nuestro país.

Recibir con caridad, acom-
pañar, defender los derechos e
integrar a los hermanos y her-
manas migrantes que transiten o
deseen permanecer con nosotros.

Fomentar el sentido de
responsabilidad civil de los ciu-
dadanos.

Violencia desbordada

P. Máximo Evia Ramírez

¿Cómo ayudar a un hijo con depresión?
Pbro. Eduardo Hayen Cuarón

¿Cambiarías lo más preciado

que tienes por Jesucristo?
En aquel tiempo, Jesús dijo a la multi-

tud: “El Reino de los cielos se parece a un
tesoro escondido en un campo. El que lo
encuentra lo vuelve a esconder, y lleno de
alegría, va y vende cuanto tiene y compra
aquel campo.

El Reino de los cielos se parece también
a un comerciante en perlas finas que, al
encontrar una perla muy valiosa, va y vende
cuanto tiene y la compra.

También se parece el Reino de los cielos
a la red que los pescadores echan en el mar
y recoge toda clase de peces. Cuando se
llena la red, los pescadores la sacan a la
playa y se sientan a escoger los pescados;
ponen los buenos en canastos y tiran los
malos.

Lo mismo sucederá al final de los tiem-
pos: vendrán los ángeles, separarán a los
malos de los buenos y los arrojarán al horno
encendido. Allí será el llanto y la deses-
peración.

¿Han entendido todo esto?” Ellos le con-
testaron: “Sí”. Entonces él les dijo: “Por
eso, todo escriba instruido en las cosas del
Reino de los cielos es semejante al padre de
familia, que va sacando de su tesoro cosas
nuevas y cosas antiguas”.

Buscar y discernir para encontrar a
Cristo nuestro mayor tesoro

Hoy Jesús aprovecha el simbolismo del
comercio para indicar que el Reino de Dios
requiere de sacrificio ante todo otro valor
para adquirir éste. Las dos parábolas del
tesoro escondido y la perla preciosa pre-
tenden descubrir el valor y riqueza del
Reino.

El tesoro escondido, la perla preciosa, no
es otra cosa sino Jesucristo mismo y es su
Evangelio. Es como si Jesús con esas
parábolas quisiera decir: la salvación ha lle-
gado a ustedes gratuitamente, por iniciativa
de Dios, tomen la decisión, luchen y no la
dejen escapar. Este es tiempo de decisión.
Hay que discernir para jerarquerizar el
máximo valor del Reino, y por ello orientar
todas las experiencias de la vida para el
bien.

En cada una de las dos parábolas hay, en
realidad, dos actores: uno manifiesto, que
va, vende, compra, y otro escondido,
sobreentendido. El actor sobreentendido es
el antiguo propietario que no se percata de

que en su campo hay un tesoro y lo liquida
al primero que se lo pide; es el hombre o la
mujer que poseía la perla preciosa, y no se
da cuenta de su valor y la cede al primer
comerciante que pasa, cuidemos la gracia
de Dios en nuestra vida y no la dejemos ir,
¡cuidemos nuestro tesoro! La presencia de
Dios llega sin que la busquemos o buscán-
dola, Él sabe sus caminos, no la dejemos ir,
estemos preparados para descubrirla.

No se dice en la parábola que “un hom-
bre vendió todo lo que tenía y se puso en
busca de un tesoro escondido”. Sabemos
cómo acaban estas historias: se pierde lo
que se tiene y no se encuentra ningún
tesoro. Historias de ilusiones, de visionar-
ios, ¡No!, un hombre halló un tesoro y por
ello vendió todo lo que tenía para adquirir-
lo. Hay que haber encontrado el tesoro para
tener la fuerza y la alegría y vender todo.

Hay que haber encontrado primero a
Jesús, de manera nueva, personal, conven-

cida. Haberle descubierto como propio
amigo y salvador. Después será cuestión
fácil vender todo. Se hará “lleno de alegría”
como aquel hombre del que habla el
Evangelio.

Las atenciones por el Reino de Dios no
han de distraernos de estar atentos a las
necesidades, proyectos y oportunidades de
la vida diaria. Es más, es en lo ordinario que
el Reino de Dios se hace presente a través
de las personas y acontecimientos de nues-
tra propia vida.

Es allí donde hay que discernir constan-
temente y tener claridad de ¿que es lo que
más quiero y que es lo más precioso en mi
presente? La vida cristiana incluye renun-
cias, privaciones, a veces incluso cruces
para alcanzar el objetivo de nuestra vida:
alcanzar nuestra salvación respondiendo al
amor de Dios. Encontrar a Jesucristo es ver-
daderamente haber encontrado un tesoro.


